
SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

1 de 26 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
11  

 

FECHA: Junio 11 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mueren 2 hermanos por descarga eléctrica” 

 “Pepenadores pelearán por los desechos de Pachuca” 

 “Vázquez Mota se puso los guantes”  

 “Debate: Quedaron igual” 

 
“Propuestas y ataques”  

 
“Cebaderos en crisis pierden 600 mdp”  

 
“Se consolida Peña en el segundo debate” 

 “Mucha expectativa pero poco debate” 

 “Avanza estudio para concretar el Tuzobús”  

 
“Peña y AMLO, cautela; JV ataca; Quadri repite” 

 
“Anima JVM debate” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Deposita PAN confianza en IFE, dice Moctezuma: Confía el Partido Acción Nacional (PAN) en la actuación 

del Instituto Federal Electoral (IFE) durante las elecciones federales del próximo 1 de julio, precisó el vocero albiazul en 

la entidad, Jorge Moctezuma Aranda, pese a la presunta detección de algunos familiares de priistas en la integración de 
funcionarios de casillas, así como en personal técnico. Aunque el bloque opositor de izquierdas manifestó 

inconformidades respecto al cumplimiento de funciones del IFE, la cúpula blanquiazul sostuvo que el órgano autónomo 
procura la equidad y transparencia, pues la instancia fue creada para procurar la democracia. Expresó que durante 

revisiones de representantes jurídicos del PAN en los consejos distritales, la estructura azul ubicó a familiares de 
militantes del Revolucionario Institucional que posiblemente integren el personal del IFE. “Esperamos una actitud parcial 

del IFE, creo que está más blindado y cuidado, tenemos la confianza en sus autoridades, pues es la base de nuestra 

democracia, aunque ya detectamos a familiares y personal del PRI”. Por otro lado, el ex delegado de la Secretaría de 
Gobernación (Segob) informó que el partido ya presentó más de cinco denuncias formales contra el PRI, debido al 

presunto uso ilegal de recursos públicos a favor de candidatos tricolores, además de denunciar supuestos actos de 
persecución en contra de aspirantes panistas. “Ubicamos propaganda colocada en lugares indebidos de Pachuca y 

Mineral de la Reforma, tales como canchas deportivas u oficinas gubernamentales, pero estamos a la espera de más 

denuncias de todo el estado, sobre todo por funcionarios estatales que participan en las campañas federales”. (Gabriela 
Porter, página 08) 
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Milenio-EPN: candidato "acartonado" con propuestas aprendidas: Para el coordinador de la fracción 

parlamentaria del PRD en el Congreso del estado, Ramón Flores Reyes, el ganador del segundo debate presidencial fue el 

candidato de las izquierdas. “Creo que el ganador fue muy claro, Andrés Manuel López Obrador fue muy seguro en sus 
planteamientos, no hay duda de que va a ser el triunfador”, sostuvo tras el encuentro entre candidatos organizado por el 

IFE. Indicó que en este segundo debate se observó a un candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, “acartonado” y 
tradicional en una propuesta muy “aprendida y estudiada”. En cuanto a la candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, 

comentó que se “colgó de todos lados” para remontar la caída de su campaña. “Ahora vi a un Gabriel Quadri 

descompuesto, desfigurado, no pudo sostener claramente lo que había venido planteando desde un principio”, agregó.  
Flores Reyes consideró que López Obrador, tras el debate de ayer, influyó en la en aquella gente que aún está indecisa 

de cara a la elección del 1 de julio. “El ambiente que se vio en el debate fue el de dos candidatos que se pelearon para 
ver quién se queda en con el tercer lugar (Josefina y Quadri) y vimos a un candidato en Andrés Manuel seguro, claro y 

certero en sus propuestas sin necesidad de contestar descalificaciones”, dijo. Insistió que la candidata del PAN mostró 

desesperación en el intercambio de ideas al comenzar a atacar al candidato de las izquierdas cada que tenía oportunidad 
en sus intervenciones. “Va en caída libre en la preferencia de los electores, no es posible demostrar congruencia entre lo 

que están planteando y la realidad demostrada y construida por los gobierno panistas”, acotó.  Flores Reyes reiteró que 
López Obrador, independientemente de este segundo debate, está bien posicionado entre el gusto de la gente rumbo a 

la elección el primer día de julio. (Alejandro Reyes, página 06) 

Milenio-Seguridad, educación y política social, los ejes: Unos minutos después de que concluyera el debate 
televisado entre los cuatro candidatos a la Presidencia de la República, el líder del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) en Hidalgo, Ricardo Crespo Arroyo, declaró que su “gallo”, Enrique Peña Nieto, se alejó de las confrontaciones y 
precisó tres ejes fundamentales.  En entrevista telefónica, el líder priista estatal dijo que Peña Nieto se ve fortalecido a 

más de dos meses de realizar campañas políticas y giras por toda la República Mexicana, “que demostró en este segundo 

debate entre presidenciables”.  “El candidato Enrique Peña Nieto vemos que claramente que después de haber recorrido 
todo el país, en contacto con la población, vemos un candidato fortalecido, de cara a la gente, que hizo propuestas claras 

derivado de un trabajo serio de partido por la República mexicana”, declaró.  Cuestionado sobre el desempeño de los 
candidatos presidenciales de la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-MC), Andrés Manuel López Obrador; Partido 

Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota y del Partido Nueva Alianza (panal) Gabriel Quadri, el presidente del PRI 
refirió que insistieron en las descalificaciones, “más allá de la propuesta”.  A 20 días para las elecciones del 1 de julio, 

Crespo Arroyo dejó la definición del voto a la ciudadanía con miras a que tomen en cuenta las propuestas del candidato 

por la alianza Compromiso por México (PRI-PVEM). “La percepción de la ciudadanía lo definirá, pero nosotros más allá de 
estar calificando, vemos para adelante y sabemos que México requiere un partido con propuestas, un partido con 

propuestas que sin lugar a dudas lo encabeza Enrique Peña Nieto”.  Para el presidente del PRI, son tres propuestas 
fundamentales las que Peña Nieto dejó en claro en este último debate: seguridad, educación y política social.  “Vamos 

trabajando, la gente tenemos una aceptación, hay un trabajo de inclusión, estamos llegando a la gente. Lo vemos aquí 

en Hidalgo, creo que el trabajo de los candidatos a diputados y diputadas y al senado y vamos consolidando la propuesta 
de nuestro partido”, subrayó.  En cuanto a un posible debate entre candidatos a diputados y senadores de Hidalgo, el 

priista dijo que prefieren trabajar en los municipios con las propuestas y hacer una agenda legislativa, que ir a una 
confrontación de ideas con los otros partidos políticos.  “Más allá de las condiciones, es parte de un proceso, nosotros 

estamos trabajando en los municipios, en las propuestas, estamos haciendo una agenda legislativa”, dijo.  El PRI junto al 

PVEM, son los únicos partidos que no han hecho una propuesta oficial ante el Instituto Federal Electoral (IFE) para acudir 
a un debate televisado.  Claves Y sigue el Síndico ► Daniel Alvizo afirmó que el ex titular del gobierno del DF “ya no 

raya en el populismo, sino también en la ocurrencia, dando una serie de cifras que solamente salen de sueños en su 
cabeza”. ► Sobre Gabriel Quadri, reiteró lo dicho en el debate: “es un candidato que trae un proyecto de familia, de un 

equipo que por cierto está representado por la líder del SNTE que ya mucho daño le ha hecho al país”. ► Finalmente, 

Alvizo mencionó que el formato del debate de anoche fue mejor, permitiendo mayor dinamismo entre los participantes. 
(Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Ninguno tiene un programa real de política económica: Para el presidente de la Confederación Patronal 

de la República Mexicana (Coparmex) Hidalgo, Javier Vázquez Coria, los candidatos quedaron a deber en el segundo 
debate, a pesar de que se trató de un formato más dinámico. El empresario señaló que ninguno de los cuatro tienen un 

verdadero programa de política económica; sin embargo ya tienen ideas más claras que hace unas semanas.  “Vi ideas 

interesantes, propuestas interesantes, ideas más claras en algunos candidatos y otros literalmente perdidos y espero que 
los ciudadanos puedan ver que este tipo de ejercicios son sanos aunque les falte ser más eficientes”. Señaló que fue una 

dinámica más interesante, pero no hubo una confrontación más directa, por otro lado veo una serie de políticos todos, 
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los cuatro, que al final todos se recriminan pero nadie responde a las recriminaciones o lo hacen de una manera muy 

endeble. Por lo que la Coparmex pedirá un tercer debate con un formato más abierto “un formato donde pueda haber 

réplica inmediata para que puedan dar cuenta de lo que los demás le exigen o recriminan”; y aunque señaló que un 
debate con los punteros sería más interesante, al tratarse de una democracia tendrían que participar los cuatro.  “Ahora 

todos van a declararse ganadores, van a decir que su participación fue la mejor; sin embargo eso lo debe de decidir el 
ciudadano, no ellos”. Dijo que en cuanto a las reformas estructurales que se han propuesto, pero no se han aprobado y 

que a su parecer mantienen estancado el desarrollo de México, son urgentes y se deben impulsar desde ahora. “Lo 

hemos reiterado como Coparmex, la reforma estructural no es necesaria, es indispensable para que México pueda 
avanzar… México va a ganar quedándose con el candidato que realmente le meta fondo a las reformas y que haga que 

sucedan”.  (Edith Castillo, página 07) 

Criterio-Marchan 800 de #YoSoy132 en la capital estatal: Unos 800 simpatizantes del movimiento #YoSoy132 se 

sumaron en Pachuca a la movilización nacional convocada por esta agrupación de origen estudiantil. La movilización 

partió de la plaza Independencia de Pachuca con poco más de 300 simpatizantes, para posteriormente desplazarse por la 
calle Vicente Guerrero y recorrer las avenidas Juárez y Revolución, sumando adherentes, entre ellos militantes del 

Sindicato Mexicano de Electricistas (SME). A las acostumbradas consignas coreadas, como "No somos uno, no somos 
cien, prensa vendida cuéntanos bien", "Mañana dirán que soy un criminal", "No somos acarreados, somos informados", 

"No nos mires, únete" se incluyeron además las de "Ni un voto al PRI", "Fuera Peña", hasta "El que no brinque es Peña" 

en el punto final de la concentración. A su paso, el contingente portó pancartas con leyendas tales como "Los medios han 
vendido su libertad de expresión, yo no", "La revolución no será televisada", además de hacerse acompañar de algunos 

niños, adultos mayores y hasta un trío de huapango que interpretó "Enrique Peña presidente no serás". En lo que fue la 
cuarta movilización de #YoSoy132 en esta ciudad, otro momento simbólico se dio cuando los manifestantes corearon 

"Esos son, esos los que chingan la nación" al paso de priístas con propaganda de sus candidatos, sin que se diera algún 
incidente. (Emmanuel Rincón, página 06) 

Criterio-Aplauden nuevo formato de debate y supuesto triunfo de abanderados: Para los dirigentes partidistas 

en Hidalgo, el nuevo formato de debate del IFE permitió que se dieran mayores posibilidades de propuesta, aunque esa 
coincidencia se rompe cuando todos vieron a sus candidatos como ganadores. De plano el PRD y el PRI colocaron al 

resto de los contendientes, después de su abanderado, en una misma posición de perdedores; mientras que el PAN vio a 

López Obrador hasta abajo y el Panal a Vázquez Mota. En los cuarteles estatales de cada partido y en algunos casos en 
lugares públicos, los partidos convocaron a sus militantes para seguir de cerca el segundo debate presidencial. PRI Las 

propuestas que realizó Enrique Peña Nieto en distintos pendientes que tiene la agenda pública mexicana, sin duda lo 
colocaron en el primer sitio de las preferencias electorales, consideró el dirigente en Hidalgo del PRI, Ricardo Crespo. Al 

concluir el debate, que compartieron en la sede estatal, planteó que Josefina Vázquez “ya no tiene posibilidades de 
nada”; a AMLO no le cuadraron las cuentas, y de Quadri, dijo que la ciudadanización de la política no debe llegar a los 

extremos. PRD Para Arturo Sánchez Jiménez, líder del PRD en Hidalgo, algo que destacó su candidato a la presidencia 

de México fue la sana distribución de más de 800 mil millones de pesos para mejorar los tres rubros más desprotegidos 
en México: seguridad, educación y empleo. Sánchez destacó su interés por mejorar la relación con EU, lo que beneficiaría 

a millones de paisanos. Ante la desesperación por denostar a AMLO, señaló que se condujo con mucha cordura. PAN Las 
propuestas que Josefina Vázquez Mota presentó en el debate de anoche, fueron las más realistas y necesarias para el 

país, señaló Jorge Alfredo Moctezuma, su vocero en Hidalgo. Sin duda, dijo, la reforma laboral y para el combate a la 

pobreza es lo más urgente para sacar al país de la situación en la que se encuentra. La candidata panista reconoció que 
los mexicanos demandan más oportunidades para desarrollarse laboralmente, lejos de sólo esperar subsidios por parte 

del estado. PANAL La claridad que tiene Gabriel Quadri en materia educativa le permitió de nueva cuenta ganar el 
debate y mostrarse como un mexicano comprometido con la sociedad, que ni los ataques lo hicieron desviar su tiempo 

de propuestas, dijo Heriberto Martínez, dirigente estatal del Partido Nueva Alianza. En un acto desesperado, Vázquez 

Mota intentó desacreditar a Quadri con la mención de la profesora Elba Esther Gordillo; sin embargo, con haber 
mencionado el video en Youtube, “la dejaron callada”, dijo. (Jorge Martínez, página 08) 

El Independiente-Denuncia Xóchitl Gálvez abandono de carretera a pesar de millonaria inversión: La 
carretera Chapulhuacán-Ca-huasas-Tetlalpan fue abandonada durante dos años a pesar de haberse destinado 45.9 

millones de pesos para su construcción de 3.5 kilómetros, correspondientes a la segunda etapa, denunció la candidata al 

Sena-do, Xóchitl Gálvez. En 2010 iniciaron los trabajos de esta vía, pero el mismo año la obra fue abandona-da, señaló. 
"Después de dos años de estar tirada la obra vuelven a iniciar los trabajos, ¿por qué?, porque estamos en tiempos 

electorales. No es justo, no se vale que nos traten como objetos", aseveró el delegado de la comunidad de Tenango. De 
acuerdo con integrantes del comité de construcción de la obra, el proyecto de modernización de la carretera consta de 19 
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kilómetros que se construirían en diversas etapas. La primera, que constó de 2.5 kilómetros, inició y concluyó en 2009, 

informaron habitantes del lugar. El delegado de Tenango detalló: "Hemos esperado 40 años esta carretera. Es la primera 

del municipio, y nos comunicará con el estado de San Luis Potosí y con el municipio Tepehuacán de Guerrero". La 
aspirante al Senado denunció que una carretera con un costo de 13 millones de pesos por kilómetro habla por sí misma 

de la corrupción que existe en el estado, pues como constató al estar en el lugar, su calidad es pésima. Xóchitl Gálvez 
hizo un llamado: "Ya basta de tanta corrupción, es necesario que los hidalguenses despierten y pongan un hasta aquí a 

los políticos corruptos, a quienes sólo les preocupa su bienestar personal". La oriunda de Tepatepec recorrió 

comunidades de la Sierra Hidalguense. En el auditorio de Pisaflores pre-sentó sus propuestas ante mil personas que la 
recibieron con aplausos y porras. En el municipio La misión recorrió negocios y calles donde dio a conocer sus propuestas 

y platicó con personas. Xóchitl Gálvez pide a los ciudadanos aquilatar ventajas que la visión femenina puede aportar a la 
política, a la administración pública. "Los invito a votar por Josefina para presidenta, y por mí para senadora, porque ya 

nos toca llevar al gobierno la sensibilidad ante las causas sociales, ante las necesidades de la familia”. (redacción, 
página 05) 

El Independiente-Duda PAN de convenio entre Hidalgo y Fepade: Acción Nacional (PAN) puso en duda la buena 

voluntad del gobierno de Hidalgo que recientemente firmó convenio con la Fiscalía Especializada para la Atención de 
Delitos Electorales (Fepade), ya que en otros procesos ha sido el primero en romper acuerdos de civilidad. Jorge 

Moctezuma, vocero de la candidata presidencial panista en la entidad, calificó dicha postura como treta y engaño que 

aprovecha la buena fe de la de-pendencia federal. "Por un lado recurren a formalidades para protegerse ante las 
frecuentes irregularidades que comenten, como la manipulación sistemática de opiniones en el sistema de Radio y 

Televisión donde atacan a nuestros candidatos." A esto se suman "los despensasos" para apuntalar a aspirantes 
tricolores a través de la entrega del Programa Integral de Alimentación (PIA), acusó el albiazul. La Fepade "es una 

institucional federal, que viene de buena fe a blindar programas sociales y que debe hacer el protocolo con todos los 
gobiernos. Sin embargo, quien no cumple con ello es la autoridad local", acusó. "El gobierno del estado se burla y le da la 

vuelta a la Fepade cuan-do empieza a entregar despensas." Autoridades estatales propusieron pacto de civilidad con los 

partidos políticos al anterior del proceso electoral, sin embargo Jorge Moctezuma no lo firmó cuando era delega-do de la 
Secretaría de Gobernación. Los demás delegados federales "no vimos conveniente firmarlo y se nos fue encima el 

entonces dirigente del PRI, quien para todo hace drama". El gobierno de Hidalgo y la Fepade firmaron convenio para 
prevenir delitos electorales, atender y dar seguimiento a denuncias contra servidores públicos que incurran en estos 

ilícitos. Puso en duda el actuar del presidente municipal de Pachuca, Eleazar García, quien "con sus eventos parece ser el 

principal promotor de la candidata priista, Mirna Hernández". (Víctor Valera, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Registra el RFE trámites de micas: Más de 50 trámites de expedición para credencial electoral son tramitados en 

Hidalgo, informó el Registro Federal de Electores (RFE), para ciudadanos que perdieron su mica durante este periodo de 
campañas. Para ciudadanos que no tienen credencial para votar, el Artículo 264 del Cofipe estipula la recuperación de 

este derecho para los comicios presidenciales del 1 de julio, mediante expedición del trámite por resolución del TEPJF. El 

ciudadano acudirá a módulos del Instituto Federal Electoral (IFE) y solicitará la expedición de credencial para votar, si la 
respuesta de la instancia es negativa, el interesado puede dirigirse a la Junta Distrital correspondiente e interponer, con 

base en los Artículos 80 y 84 de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral, un juicio 
para protección de derechos político-electorales. Los requisitos son acta de nacimiento original, comprobante de domicilio 

e identificación, luego los tribunales analizan el expediente y emiten sentencia. Según la vocal del RFE, Ana Alicia Hoyo 
Chalit, la población hidalguense conoce el desarrollo del trámite, ya que los consejos distritales reportaron poco más de 

50 solicitudes, las  cuales analizan los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, de tal forma 

que los ciudadanos voten el 1 de julio. Una vez que el TEPJF brinde respuesta, entregarán un oficio con el cual podrá 
votar el ciudadano siempre y cuando lleve otra identificación. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Aprueba IFE uso de boletas electrónicas para la entidad: El Consejo General del Instituto Federal 

Electoral (IFE) aprobó el uso de boletas electrónicas, a modo de prueba, para la jornada electoral del 1 de julio. Instalará 
cuatro por cada uno de los 300 distritos electorales y realizará una encuesta de aceptación respecto a este ejercicio. Para 

el IFE esta tecnología prevé errores humanos, otorga rapidez en resultados finales de la contienda, además de 
economizar en la impresión de boletas y listados nominales. En el marco de la sesión extraordinaria, el pleno aprobó la 

prueba de esta modalidad de sufragio, con el objetivo de medir el funcionamiento y aceptación ciudadana de la 
herramienta producida por el Instituto Politécnico Nacional. En la pasada contienda el IEEH instaló 10 casillas electrónicas 

a modo de prueba en diversas comunidades, para promover su uso en comicios, pues eventualmente otorgaría 

beneficios. (Gabriela Porter, página 04) 
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Milenio-IFE oficializa registró de 201 observadores electorales: Un total de 201 ciudadanos hidalguenses fueron 

oficializados por el Instituto Federal Electoral (IFE) para que participen como observadores electorales en las votaciones 

del 1 de julio en Hidalgo; sin embargo, tras aplazar el registro una semana más, el órgano electoral recibió al menos 100 
solicitudes que son evaluadas.  Son tres mil 416 casillas las que se instalarán en los 84 municipios de la entidad para el 

primer domingo de julio cuando se realicen las elecciones federales y solamente se tienen 201 observadores oficiales, 
que se encargarán de velar todas las actividades de la jornada electoral.  Hasta el 7 de junio, fecha en que culminó el 

registró de ciudadanos para poder participar como observadores, el IFE recibió 88 solicitudes más. La Junta Distrital 01 

de Huejutla recibió una solicitud, en Ixmiquilpan inscribieron cuatro, distrito de Actopan 33, Tulancingo tres, Tula nueve 
ciudadanos, en Pachuca 18 y por el distrito VII en Tepeapulco son 11 solicitudes más. Los ciudadanos aceptados tienen 

la encomienda de observar desde la instalación de las casillas el 1 de julio, desarrollo de la votación, escrutinio y cómputo 
de la votación en la casilla, fijación de resultados de la votación en el exterior de la casilla, clausura de la urna, lectura en 

voz alta de los resultados en Consejo Distrital y recepción de escritos de incidencias y protesta, informó el órgano 
electoral.  (Misael Zavala, página 12) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Finalizará estudio para Tuzobús en tres meses, adelanta Olvera: En los próximos tres meses concluirán 

los estudios del proyecto de servicio público de transporte denominado  Tuzobús que se pondrá en marcha para la capital 
hidalguense, adelantó el gobernador Francisco Olvera Ruiz al término de una gira de trabajo por Pachuca y Mineral de la 

Reforma. El mandatario expuso que por la complejidad topográfica de la ciudad realizarán algunos cambios, para la 
primera etapa contempla un presupuesto de 50 millones de pesos para comenzar las obras. Se requiere un promedio de 

450 millones de pesos, en los que incluyen vehículos del servicio, por lo cual en un lapso de un año y tres meses podrá 

contarse con el nuevo esquema de transporte. Olvera Ruiz detalló que el proyecto de ruta está considerado desde el 
centro de Pachuca hasta el municipio de Zapotlán, y será similar al Metrobús de la ciudad de México. El transporte será 

moderno y eficiente, por lo cual no se trata sólo de mejorar las calles o implementar nuevas vialidades, ya que 
actualmente mucha gente utiliza el transporte colectivo. Para lograrlo deberán habilitar un carril y cambiar el piso para 

que soporte el tránsito pesado, instalar casetas de ascenso y descenso, además funcionará con tarjetas de prepago. Con 
relación a los permisionarios que prestan el servicio público en la capital hidalguense indicó que no serán afectados, ya 

que algunos se sumarán a este proyecto y otros serán ubicados en rutas transversales. ACCIONES. Previamente, en 

Mineral de la Reforma, Olvera Ruiz puso en marcha el acueducto Palma Gorda-La Paz, que beneficiará a más de 150 
colonias de la zona  oriente. Además del proyecto de autogeneración de energía eléctrica para el bombeo de agua 

potable, con lo cual habrá ahorros sustanciales por este concepto para la Caasim. Puntualizó el gobernador que el 
crecimiento de Mineral de la Reforma generó una complejidad para atender a una población de 350 mil habitantes, ya 

que refleja un incremento poblacional importante a escala nacional en los últimos 10 años. El gobierno está 

comprometido a generar un crecimiento ordenado y que los terrenos no sean presa de la voracidad de los 
desarrolladores de vivienda, ya que deben proporcionar los servicios a la población. Más adelante, en el municipio de 

Pachuca, inició los trabajos de reconstrucción de la carretera Pachuca-Actopan, mismos que se ejecutarán en un plazo de 
tres meses. Además anunció que iniciará un programa de cambio de imagen de pintura en el fraccionamiento Juan C. 

Doria. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Piden ayuntamientos nuevo financiamiento: Pérez Soni: Solicitaron financiamientos por más de 10 
millones de pesos los ayuntamientos de Actopan y Atotonilco el Grande para compra de herramientas, maquinaria y 

equipamiento de sus alcaldías, por lo cual requirieron la autorización del Congreso local, informó el presidente de la 
Comisión de Hacienda Reynaldo Pérez Soni. El diputado priista expuso que los integrantes de la comisión analizan la 

documentación enviada por las autoridades municipales, para determinar si aprueban los créditos bancarios. Explicó que 

el municipio de Actopan plantea un financiamiento por 343 mil dólares para equipo de transporte, patrullas, maquinaria y 
equipo administrativo. Con relación al ayuntamiento de Atotonilco de Tula, las autoridades piden contraer una deuda por 

5 millones de pesos para las mismas acciones. Pérez Soni especificó que los alcaldes plantean pagar estas deudas 
durante el tiempo que duren sus gestiones al frente de los ayuntamientos y de esta forma evitar heredar deudas. De la 

misma forma se evitará cualquier afectación a las finanzas locales; es decir, que dejen de ejecutar obras, acciones o 

implementar programas sociales necesarios. Informó el legislador que la Comisión de Hacienda tendrá que analizar 
cuáles son los recursos públicos, ingresos propios o participaciones que comprometen para solventar la deuda que están 

solicitando. “No se descarta que otros municipios del estado de Hidalgo  soliciten financiamientos en los próximos meses, 
por lo cual la Comisión de Hacienda verificará que sí se justifiquen los gastos y que son en beneficio de la población, para 

ser autorizados por el Congreso”. Recordó que durante el 2011 la Legislatura local autorizó un financiamiento por más de 
300 millones de pesos para 63 municipios, mismo que pagaron en tiempo y forma con fecha del 15 de enero de este año. 
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Pero aún quedan pendientes por cumplir con sus deudas los ayuntamientos de Pachuca, Atitalaquia y Tulancingo, plazo 

que vence en 2016, y Progreso hasta 2017. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Amenazan vecinos con recrudecer su protesta: Podrían recrudecerse las manifestaciones de 
inconformidad por parte de algunos grupos de habitantes en colonias y fraccionamientos de Mineral de la Reforma y 

Epazoyucan, esto ante la instalación de estructuras metálicas que sostendrán cables de alta tensión y que representan un 

riesgo latente para la población. Residentes del fraccionamiento Paseos de Chavarría, en el primero de los municipios 
citados, señalaron que ante la indiferencia de las autoridades federales por revisar este tipo de proyectos, vecinos de este 

y otros puntos habitacionales pretenden endurecer sus manifestaciones. “Las columnas de acero ya fueron instaladas 
desde el camellón de la carretea Pachuca-Ciudad Sahagún, a la altura del bulevar Las Torres; quien circula por ahí se 

expone a diario a impactarse con las mismas, porque no existe señalamiento alguno ni barra de protección que brinde 
seguridad a los conductores”, afirmó el colono Miguel Ugalde. Detalló que los también conocidos como “robots” pasan 

muy cerca de fraccionamientos como San Fernando y La Providencia, donde también existe temor de los habitantes, pues 

están expuestos a sufrir algún accidente. “La culpa no es de los trabajadores, pero no existe alguna medida de seguridad 
para quienes quedamos abajo de los conductores de alta tensión, las columnas lucen muy frágiles, que en caso de caer 

provocarían un accidente de grandes dimensiones”. El quejoso opinó que la autoridad federal no hace caso a las 
inconformidades expuestas a los distintos medios de comunicación, por lo que advirtió que de seguir en la negativa de 

acudir emprenderán acciones rigurosas para obtener una respuesta. Aunque no especificaron de qué manera 

intensificarán sus demandas, adelantó que podrían impedir que los trabajadores continúen con las labores que hasta hoy 
realizan. (Milton Cortés, página 05) 

Plaza Juárez-Olvera pone en marcha acueducto Palma Gorda-La Paz: Con el propósito de dar respuesta a una 
de las solicitudes más sentidas de la población, ayer el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, puso en marcha el 

acueducto Palma Gorda-La Paz y la de auto-generación de energía eléctrica para bombeo de agua potable. Durante su 

mensaje, el jefe del Ejecutivo estatal señaló que luego de poco más de tres años de construcción, hoy estas obras son 
una realidad y arrancan operaciones a fin de brindar un servicio constante en la distribución de agua potable en colonias 

y fraccionamientos de Pachuca y Mineral de la Reforma. Con la planta de auto-generación de energía eléctrica será 
posible evitar las afectaciones que ocasionan los recurrentes paros de suministro de la Comisión Federal de Electricidad 

(CFE); además logrará bajar costos y en consecuencia se hará más eficiente el servicio de agua potable para tener un 

abasto constante y regular. En compañía de los alcaldes de Pachuca y Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández y 
Eleazar García, respectivamente, el gobernador destacó que trabajando todos en equipo, junto con la Comisión de Agua 

y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim), “se logran obras que permiten que los problemas bajen y se 
brinde a los ciudadanos el servicio que se merecen”. Por su parte, el director general de la Caasim, José Luis Gallego 

Hernández, destacó que estas obras significan hacer un sueño realidad, pues el acueducto permitirá tener 500 litros por 
segundo del vital líquido y la planta de auto-generación proveerá de la energía suficiente para detener las afectaciones 

que ocasionan los “latosos paros de luz”. Estas obras tienen la meta, entre otras cosas, de mantener la distribución de un 

millón 54 mil metros cuadrados mensuales de agua potable que se extraen del ramal Laguna, y dar continuidad en la 
distribución de agua potable, evitando que eventualmente afecten el servicio de energía eléctrica. Algunas de las colonias 

beneficiadas serán: Adolfo López Mateos, Aquiles Serdán, Real de Minas, Santa Julia, barrio Las Lajas, entre otras del 
municipio de Pachuca; mientras que de Mineral de la Reforma serán: El Chacón, Dos Carlos, Santa Elena, San Cristóbal, 

El Saucillo y Pachuquilla. (Natalia López, página 05) 

Uno más uno-Cebaderos en crisis pierden 600 mdp: Al menos 12 mil cebaderos del altiplano hidalguense se vieron 
afectados por los cambios climáticos que provocaron la pérdida de 85 mil hectáreas de cebada; informó Ricardo Canales 

del Razo representante del Sistema Producto de Cebada en Hidalgo -adscrita a la CNC- lo que se tradujo en una merma 

de 600 millones de pesos para los campesinos desde el año pasado. Las heladas que se presentaron a partir de 
septiembre del 2011 siguen teniendo eco  hasta el momento, ratificó Onésimo Serrano González dirigente de la CNC en el 

estado, pues una vez que se registra una pérdida de cebada casi en su totalidad; pasan de dos a tres años para que los 
cebaderos vuelvan a sobreponerse. “El año pasado en 22 municipios que comprende el altiplano hidalguense se registró 

una pérdida cerca  de 110 mil hectáreas de maíz, frijol, haba, avena y canola; de las cuales 80 mil fueron de cebada”, 
agregó el diputado Onésimo Serrano. Aclaró que “temporaleros” del altiplano, de los estados de Tlaxcala, Puebla, México 

e Hidalgo, perdieron el año pasado la mitad de sus cosechas por siniestros climatológicos. Hizo saber que en este año, 

del total del cultivo, alrededor de 300 mil hectáreas del altiplano mexicano, que son de temporal,  están en riesgo por el 
cambio de clima, lo que agudizará la caída que afecta a la industria cervecera nacional; misma que tuvo que importar el 

grano de emergencia a costos elevados. En tanto Ricardo Canales señaló que los cebaderos están “esperanzados” a las 
lluvias que se presenten en esta temporada a fin de que puedan cosechar en el último trimestre del año. “Mientras el 
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gobierno estatal entregó apoyos en insumos de semilla y fertilizante por el orden de mil 100 pesos por hectárea dañada”, 

agregó el dirigente de los cebaderos; quien aclaró que aunque no es suficiente para cubrir el daño, “es mejor que nada”, 

dijo. Agregó que aún falta por entregarle a los cebaderos un poco  más de 20 millones de pesos por parte de la Sagarpa; 
misma que no ha puesto fecha para el depósito de los recursos. Onésimo Serrano presidente de la comisión de Desarrollo 

Rural y Recursos Hidráulicos del Congreso local agregó que los 50 mil productores de cebada del altiplano mexicano 
 buscan asesoría científica para lidiar con los efectos climáticos, que influyeron para que no se cumpliera con las normas 

de calidad para el mercado interno y debido a ello bajó la productividad del cereal. Ricardo Canales afirmó que el alza de 

los combustibles y el encarecimiento de la canasta básica acortan las utilidades y ponen en riesgo la rentabilidad de la 
producción de cebada, pues los productores deben contener las variaciones de los costos de producción. “Sembrar una 

hectárea asciende a los 7 mil 500 pesos; por lo que los cebaderos tuvieron que dejar empeñados los apoyos 
gubernamentales para pedir créditos  y sacar adelante la siembra”, dijo Ricardo Canales del Razo dirigente del Sistema 

Producto de Cebada. (redacción, página 03) 

Criterio-Niega ASEH que actúe por encargo del gobierno: Las denuncias penales contra ex alcaldes por 
deficiencias en cuentas públicas “no son hechas por encargo”, como lo han querido ver el PAN y PRD, que han acusado a 

la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) de ser un instrumento político del gobierno estatal, declaró el auditor 
Rodolfo Picazo Molina. Líderes panistas y perredistas aseguran que durante los procesos electorales el gobierno estatal, 

para beneficiar al PRI, utiliza a la ASEH para atacar indirectamente a los ayuntamientos emanados de partidos políticos 

contrarios por medio de detenciones de ex alcaldes. “Nosotros somos independientes, tenemos un presupuesto manejado 
por nosotros y lo empleamos principalmente para dar conferencias e informar en escuelas, así como capacitar empleados 

municipales y de dependencias estatales”, señaló Picazo Molina. Explicó que para que la ASEH haga una denuncia penal 
contra alguna autoridad, pasa por tres pasos: análisis de informes, se hacen públicos los resultados de las auditorias y se 

les da un periodo a los ex funcionarios para que solventen las observaciones realizadas. Las denuncias “no se sacan de la 
manga, como pudieran pensar los partidos políticos”, dijo, pues primero se comienza el análisis trimestral de los 

resultados que van arrojando las auditorías. El auditor dijo que una vez que se hacen públicas las distintas auditorías, si 

durante el plazo no subsanan las observaciones, entonces es cuando se denuncia ante la procuraduría. “¿Cómo va a ser 
una persecución política con estos mecanismos?”, cuestionó el auditor hidalguense. (Antonio Alcaraz, página 07) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Pepenadores exigieron entrar en privatización: La presidenta de la Unión de Recolectores de Basura en el 
Estado de Hidalgo, Bernarda Zavala Hernández, exigió al presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, que 

explique la manera en que esta asociación trabajará una vez que Cambio Verde privatice el servicio de recolección de 

basura, ya que, advirtió, no van a permitir ser excluidos. La también empresaria expresó que el organismo que encabeza 
lleva más de 20 años trabajando en el servicio de recolección de desechos sólidos en la capital hidalguense, y está 

conformado por 125 familias que dependen directamente de esta actividad, pues se ha convertido en su única fuente de 
ingresos. “No vamos a aceptar ser excluidos del proyecto, son muchos años de trabajo que nos respaldan y que hemos 

estado al servicio del ciudadano, nosotros solos nos hemos ganado un lugar, de la presidencia no hemos recibido 

absolutamente nada”, resaltó la propietaria de la empresa Mujeres Recicladoras. Zavala Hernández solicitó al alcalde 
capitalino una mesa de trabajo para delinear el esquema mediante el cual la Unión de Recolectores participará cuando la 

empresa Cambio Verde se haga cargo del servicio de recolección de basura, pues hasta el momento no les han 
proporcionado los pormenores. “Hemos pedido reuniones con el presidente municipal y hasta el momento estamos a la 

espera, no sabemos qué va a pasar con nosotros. Queremos dialogar con el municipio para que todo se haga conforme 
con un marco de legalidad para dar certidumbre a todos los que nos vamos a ver afectados”, explicó. El ayuntamiento de 

Pachuca, indicó la empresaria, se ha mostrado hermético respecto al tema, y sobre la empresa Cambio Verde solamente 

se sabe que es originaria del Estado de México. “Solicito mayor información para no poner en riesgo las fuentes de 
trabajo y la calidad del servicio de recolección”, indicó. En este renglón, resaltó Zavala, la unión recolecta 150 toneladas 

de basura diariamente, lo que representa 30 por ciento de los residuos domésticos que se generan en Pachuca, municipio 
que se encuentra dividido en 22 zonas que recorren igual número de concesionarios para dar servicio a toda la ciudad. 

Bernarda Zavala reiteró que los recolectores de basura no permitirán que la presidencia municipal de Pachuca los excluya 

del proyecto de privatización de la basura, y advirtió que en caso deno ser tomados en cuenta se pondrán a 
consideración las acciones que sean necesarias para defender su fuente de trabajo. “Siempre hemos estado al servicio 

del ciudadano y no es justo que de buenas a primeras vengan y te quiten, las autoridades municipales deben tomar en 
cuenta el trabajo que hacemos porque estamos aquí y existimos”, concluyó. (Yuvenil Torres, página 04) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Vázquez Mota se puso los guantes y "golpeó" parejo: La candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, se 

puso ayer los guantes en el segundo debate presidencial. Anoche, a 17 días del fin de las campañas, asumió una actitud 

beligerante y lanzó uno tras otro ataques directos contra el priista Enrique Peña Nieto, el perredista Andrés Manuel López 
Obrador y el neoaliancista Gabriel Quadri, a quienes acusó respectivamente de corrupto, populista intolerante y sometido 

a Elba Esther Gordillo.  El candidato del PRI hizo por no salirse de su guión de propuestas y salió a cuidar su ventaja en 
las encuestas, pero no dejó pasar los dichos de la abanderada albiazul y hasta en tres ocasiones, como cuando Josefina 

lo acusó de haberse ido a esconder a los baños en la Universidad Iberoamericana para evitar los reclamos de 
estudiantes, le reviró que “su información es imprecisa, no es cierto lo que usted dice...”.  A López Obrador le recordó 

que él entró al PRI tras las matanzas de estudiantes de 1968 en Tlatelolco y de 1971 en el caso de Santo Tomás.  El 

abanderado de la izquierda, prefirió ignorarla y enfocarse a calificar de “faraónico” al gobierno federal de Felipe Calderón. 
Sin embargo, sí se deslindó de la acusación de haber sido priista cuando “el gobierno represor y autoritario” mató 

estudiantes en Tlatelolco al señalar que entonces era preparatoriano, aunque “aparento más edad, porque estoy 
aflojado, tengo solo 58 años”.  Ante la andanada de Vázquez Mota, quien pidió no votar por Gabriel Quadri porque cada 

sufragio favorecería a la familia de Elba Esther Gordillo, el candidato aliancista criticó que antes hubiese tenido con la 

maestra una actitud “zalamera” y remitió a un video público en las redes sociales que exhibe a la ex secretaria de 
Educación elogiando a la lideresa vitalicia del magisterio.  Durante más de dos horas, los candidatos de PRI, PAN y PRD 

presumieron sus ejercicios de gobierno y junto con Quadri, durante más de dos horas, hablaron de combate a la violencia 
y de querer la paz, pidieron el voto de los jóvenes y expusieron sus proyectos económicos.  Casi al final del encuentro, 

López Obrador ofreció un gobierno honesto, del que eliminó a Adolfo Hellmund como su propuesta para secretario de 
Energía, personaje vinculado al “pase de charola” ocurrido hace unas semanas en casa del empresario Luis Creel para 

reunir 6 millones de dólares.  El debate realizado en Guadalajara, y que habría sido el más visto en la historia de las 

elecciones, fue moderado por el periodista Javier Solórzano y tuvo fallas de transmisión. El propio formato que dividía en 
bloques por minuto los temas confundió a los candidatos y Vázquez Mota de plano pidió precisiones al moderador.  La 

candidata de Acción Nacional inició su exposición pidiendo un ejercicio para imaginar que los otros tres candidatos 
también eran mujeres. Al priista lo ubicó como una mujer a la que le gusta andar muy bien peinada y a la que le gusta la 

televisión; a AMLO como una candidata muy difícil de entender, una mañana se levanta amorosa y por la tarde “tal vez 

nos podría desconocer. Si gana un buen partido de dominó estaría muy contenta, pero si no, seríamos traidores”.  Los 
tres dejaron pasar el ejercicio y no le replicaron, hasta que de nuevo Vázquez Mota tomó la palabra y arremetió contra el 

priista con motivo de su visita a la Ibero. Lo acusó de haberse ido a esconder a los baños para evitar a los grupos de 
jóvenes inconformes, a lo que el priista respondió que esa aseveración “carece de verdad, no me escondí e hice frente a 

los grupos que se manifestaron, son voces que respeto”.  Esta vez portando una corbata verde, y no roja, Peña Nieto 
aprovechó para exponer sus propuestas. Dijo que quiere ser presidente para devolverle a los mexicanos paz y libertad, 

tras lo cual citó que empujará una reforma laboral, lo que Vázquez Mota aprovechó para reclamarle que el PRI haya 

atorado esa reforma.  El priista le devolvió que a lo mejor fue que las ausencias de la diputada en San Lázaro impidieron 
que se llegara a los acuerdos y al consenso.  “Es imprecisa la información que usted presenta, ha sido mi partido quien 

de manera responsable apoyó en más de 90 iniciativas enviadas al Congreso por el Ejecutivo federal y donde no se 
lograron acuerdos quizá fue por la inasistencia de usted o la falta de habilidad política para lograr acuerdos”, replicó 

Peña, quien aprovechó para recriminar que si ha habido alianzas han sido entre PRD y PAN.  En el curso del debate, 

Vázquez Mota acusó que tanto Peña como López Obrador representan lo mismo y enderezó sus críticas al tabasqueño, 
luego de que éste dijo que al asumir la Presidencia de la República el país crecerá al 6 por ciento y se van a generar 

cuando menos 2 millones de empleos, no habrá nuevos impuestos y eliminará algunos como el IETU.  El abanderado de 
la izquierda criticó al gobierno de Calderón y lo calificó de faraónico, al insistir en que no puede haber gobierno rico con 

un pueblo pobre y sostuvo que va a combatir la corrupción y a bajar los salarios de la alta burocracia para liberar 300 mil 

millones de pesos, pero además las obras que se construyan tendrán concurso de la iniciativa privada.  “Así vamos a 
levantar a México con producción y trabajo”, planteó, lo que Vázquez Mota replicó, al aseverar que no le cuadran las 

cuentas al tabasqueño, porque tendría que despedir a toda la burocracia para contar con 280 mil millones. López 
Obrador le reviró que sí ha hecho bien las cuentas y no despedirá a nadie, solo reducirá los salarios de altos funcionarios 

que ganan hasta 600 mil pesos mensuales y la nómina asciende a un billón de pesos.  Vendría el turno del ataque a 
Quadri. Cuando el abanderado de Nueva Alianza pedía que los demás aspirantes fijasen una postura sobre un eventual 

tratado de libre comercio con China, la panista expresó que Quadri “es un académico que ha ganado prestigio”, pero 

cada voto hacia Nueva Alianza es para la familia de la profesora Gordillo, que colocó a gran parte de su familia en 
nominaciones a cargos de elección para el Congreso.  “Usted tendrá que explicar y no puedo dejarlo de apuntar, no 
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desestimo que es un académico, pero lástima que cada voto por usted es un voto por una familia que ha venido 
acumulando el poder”, lamentó Vázquez Mota.  Claves Sin incidentes ► Un clima de tranquilidad predominó en los 

alrededores de las instalaciones de Expo Guadalajara, en el contexto del debate entre los candidatos a la Presidencia. ► 

Desde las primeras horas decenas de elementos de las policías Federal, Estatal y Municipal, así como personal de 
Protección Civil, Bomberos de Jalisco y de la Secretaría de Vialidad estuvieron en las inmediaciones del inmueble. A viva 

voz Enrique Peña Nieto “Se requiere lograr que la democracia dé resultados. Lo que es el centro de mi propuesta es 

que tú ganes más y te alcance para más”. “Propongo un Congreso que funcione, lo que implica la eliminación de 32 
senadurías y 100 diputaciones federales”. “Ajustaré la estrategia de seguridad y trabajar en una agenda bilateral con EU, 

con respeto a nuestra soberanía” Andrés Manuel López Obrador “Si no hay corrupción ahorramos 300 mil mdp, sin 
afectar a los trabajadores; 3% de altos burócratas se lleva 26% de la nómina”. “Atenderemos a 60 millones de 

mexicanos pobres, especialmente a 15 millones en pobreza extrema”. “Todos los adultos mayores van a tener una 
pensión, va a haber apoyo a madres solteras y planes de atención a jóvenes”. Josefina Vázquez Mota “Voy a eliminar 

el fuero a cada uno de los políticos, para que no se escuden en el ejercicio del poder” “Voy a erradicar la pobreza 

alimentaria y habrá una pensión mínima garantizada para los adultos de más de 70 años”. “Mi partido defiende la vida 
desde la concepción, pero jamás voy a estar del lado que criminaliza a las mujeres”. Gabriel Quadri “Los elementos 

para el buen gobierno: libertades, eficacia, combate a la corrupción y estabilidad macroeconómica”. “Necesitamos un 
acuerdo económico con China. México requiere retomar su vocación de política emergente” “Propongo crear el Instituto 

Mexicano Octavio Paz hecho a partir de un esfuerzo conjunto de la Cancillería y Conaculta”. (Angélica Mercado, 

página 18) 

Criterio-Exhibe segundo debate propuestas y ataques: El segundo debate entre los candidatos a la Presidencia de 

la República que organizó el Instituto Federal Electoral permitió durante 135 minutos conocer las exposiciones, 

propuestas y contrarréplicas de  los aspirantes. Los candidatos del PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto; del PAN, Josefina 
Vázquez Mota; del PRD-PT-Movimiento Ciudadano, Andrés Manuel López Obrador, y el de Nueva Alianza, Gabriel Quadri, 

abarcaron tres temas principales y sus respectivos subtemas: Política y gobierno, México en el mundo, y Desarrollo social 
y desarrollo sustentable. COMBATIRÉ LA POBREZA: AMLO En el debate de los candidatos a la Presidencia, Andrés 

Manuel López Obrador dijo que si no se combate la pobreza y la desigualdad, va a seguir habiendo frustración, estallidos 
de odio y resentimiento y continuarán la inseguridad y la violencia. En la sede de la Expo Guadalajara sostuvo que tiene 

experiencia en todos los campos de la administración pública, pero más en el desarrollo social. "Llevo 35 años atendiendo 

a la gente humilde y luchando por los que más lo necesitan". Creo que se debe combatir la pobreza y la desigualdad por 
razones humanitarias, no darle la espalda al que sufre, no sólo debe ser por eso. Si pensáramos en el prójimo, con eso 

sería suficiente, "debemos ser solidarios y fraternos si pensamos en el  prójimo", resaltó. "Por eso tenemos que atender a 
60 millones de mexicanos que están en la pobreza y de manera especial a 15 millones que están en la pobreza extrema", 

abundó. "Por lo que garantizo el derecho a la alimentación, a fin de que no se padezca hambre en el  país". subrayó En 

el bloque correspondiente al tema de Desarrollo Social y Desarrollo Sustentable refrendó su propuesta de garantizar el 
derecho a la alimentación y recordó que desde hace 12 años se echó a andar el programa de la pensión de adultos. 

Aseguró que habrá pensión para todos los adultos mayores del país, los discapacitados y las madres solteras, así como 
atención médica y medicinas gratuitas. Vamos a construir y mejorar viviendas y atenderemos como lo merecen las 

comunidades indígenas, dijo. El candidato a la Presidencia de la República por el Movimiento Progresista, Andrés Manuel 
López Obrador, advirtió que si no se atiende a los jóvenes, si no se combate la pobreza, no se va a resolver el problema 

de la inseguridad y la pobreza. Por eso se comprometió a garantizar la paz y la tranquilidad del país a partir de  tres 

acciones. La primera, atender las causas del delito. La paz y la tranquilidad son frutos de la justicia; si hay educación 
vamos a serenar el país, dijo. MÉXICO DEBE APROVECHAR TLC: EPN El candidato presidencial de la coalición 

Compromiso por México, Enrique Peña Nieto, dijo que se debe aprovechar la vecindad con Estados Unidos y fortalecer el 
tratado comercial de América del Norte para competir frente a los diferentes bloques en el mundo. Al hablar del tema 

México en el mundo, Peña Nieto señaló que se requiere una mayor integración entre ambas naciones para tener una 

frontera segura, impulsar el empleo y una mayor atención a los connacionales legales e ilegales en la Unión Americana. 
Este fortalecimiento permitiría hacerle frente a las integraciones comerciales como el de la Unión Europea, Asía-Pacífico y 

el Mercosur en América Latina, precisó el abanderado del PRI. Además reconoció la necesidad de diversificar el comercio 
de México a través de una mayor cooperación con América Latina y El Caribe para incrementar la presencia de los 

productos mexicanos en esa región. Destacó que la región Asia-Pacífico también representa una gran oportunidad para 

las empresas nacionales, ya que el crecimiento de países como China, Indonesia y Japón, es muy atractivo para el 
mercado mexicano. El candidato se pronunció por apoyar una política específica de apoyo a emprendedores mexicanos 

para competir en  esos mercados. PLANTEA QUADRI REFORMA EDUCATIVA "La única manera de combatir la 
pobreza es la educación, es la única forma de igualar las oportunidades y las condiciones de vida de los mexicanos", 
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precisó Gabriel Quadri de la Torre, candidato presidencial del partido Nueva Alianza. Al presentar sus propuestas sobre el 

tema Desarrollo social y desarrollo sustentable, Quadri de la Torre consideró indispensable que haya una revolución 

educativa, "con maestros normalistas profesionales, con excelente carrera magisterial". "Necesitamos esa evaluación 
universal a maestros, directores, inspectores y secretarios de Educación Pública, los exámenes de oposición y la escuela 

de tiempo completo", estableció el aspirante presidencial. El abanderado aliancista propuso para financiar dicha 
revolución quitar los recursos de subsidios que se destinan a los combustibles y entregarlos a la educación. Para que ese 

tema sea la "primera prioridad del gobierno", planteó también que se integre por primera vez al gabinete de educación 

con los secretarios de Gobernación, Hacienda, Trabajo y desde luego de Educación Pública, así como con la dirigencia de 
los maestros. Durante el debate el aspirante presidencial propuso unificar los sistemas de salud, que haya portabilidad de 

derechos para que el ciudadano pueda asistir al IMSS, al ISSSTE o al Seguro Popular para ser atendido. REPROCHA 
JVM VÍNCULOS BARTLETT Y MONTIEL Josefina Vázquez Mota, candidata presidencial del PAN, reprochó a Andrés 

Manuel López Obrador de su vínculo con Manuel Bartlett, a quien se acusaba de supuestas irregularidades en las 
elecciones de 1988, y criticó a Enrique Peña Nieto por dedicarle su tesis a Arturo Montiel. A López Obrador le recordó las 

palabras que le dijo el poeta Javier Sicilia, integrante del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, en el sentido de 

que Bartlett, ex secretario de Gobernación, está entre quienes años atrás "reprimieron" a los que buscaban el camino a la 
democracia.  En tanto, la abanderada panista le leyó a Peña Nieto la dedicatoria que el priista hizo a Arturo Montiel en su 

tesis, ex gobernador del Estado de México, y señalado por presunto enriquecimiento ilícito: "Por su ejemplo de tenacidad 
y de trabajo". También lamentó que el priísta haya apoyado la aprobación de la reforma laboral, pues habría ahora 400 

mil empleos más cada año y se habría logrado que a las mujeres no les pidieran el certificado de no gravidez para 

trabajar. (redacción, página 18) 

Criterio-Marchan contra Peña en el país: Miles de personas marchan en varias ciudades del país, incluida esta 

capital, para manifestar su rechazo al candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto. En la Ciudad de México, los 
activistas contra el ex gobernador mexiquense marchan del Zócalo al Ángel de la Independencia. En la Segunda Marcha 

Nacional Anti Peña Nieto, convocada a través de redes sociales, participan estudiantes, trabajadores, amas de casa y 

niños, quienes llevan carteles y mantas con todo tipo de consignas: “Gaviota, Gaviota, tu esposo es un idiota”, “Cuando 
se lee poco se dispara mucho”, “No a la imposición de un candidato ignorante”. Entre los manifestantes destacan 

integrantes del movimiento #Yosoy132, así como contingentes de universidades como la FES Acatlán, el Instituto 
Politécnico Nacional y el Simón Bolívar, entre otras instituciones. “¡Queremos escuelas, no telenovelas!”, “¡Queremos 

cultura, no telebasura!”, “¡Hay que estudiar, hay que estudiar porque si no como Peña va a acabar!” y “¡Fuera Peña, 

fuera Peña!”, son algunas de las consignas que gritan los manifestantes. A este contingente se integraron estudiantes de 
artes que previamente se habían congregado en el Monumento a la Revolución y de ahí caminaron hacia el primer cuadro 

de la ciudad. En Monterrey, Nuevo León, integrantes del movimiento #YoSoy132 salieron después del mediodía de la 
plaza Colegio Civil, en Juárez y 5 de Mayo, en el centro de la ciudad, rumbo a la Explanada de los Héroes frente al 

Palacio de Gobierno. “¿Peña Nieto cuidará de la mujer? Estado de México, primer lugar en feminicidios”, se lee en una de 

las pancartas de los estudiantes, a los que se sumaron otros ciudadanos. “¡No a Peña Nieto, no a Peña Nieto!”, “¡Somos 
el pueblo, no somos acarreados!”, “¡Se, ve se siente, Peña es delincuente!”, gritaron una y otra vez. En su camino, los 

manifestantes han originado complicaciones a los conductores. En Puebla, según cálculos de Seguridad Pública, unas 500 
personas marchan contra el aspirante priísta a Los Pinos. “¡Gaviota, Gaviota, quítale lo idiota!” y “¡Queremos más 

escuelas, menos novelas!”, son algunas de las arengas en la marcha anti Peña Nieto en la capital poblana. En Cancún, 
unos 400 jóvenes salieron del parque Las Palapas hacia la entrada de la zona hotelera, para después continuar por la 

avenida Tulum. Entre los asistentes está el regidor perredista Rafael Quintanar. En Cuernavaca, Morelos, además de su 

rechazo al abanderado del tricolor, los jóvenes del movimiento #YoSoy132 exigieron a militares respeto a los derechos 
humanos. “Como movimiento #YoSoy132 les pedimos que reflexionen y nos den un trato de respeto a los derechos 

humanos, como jóvenes estudiantes, organizaciones de obreros y campesinos luchamos porque haya paz, justicia y 
democracia en nuestro país”, expresó una de las manifestantes frente a la entrada principal de la 24 Zona Militar. 

Además, al leer un comunicado aseguraron que su movimiento es pacífico, por lo que pidieron a los soldados que 

analicen y valoren la forma en la que la actual administración federal los está utilizando. En la ciudad de Querétaro, unos 
150 jóvenes, integrantes del movimiento #YoSoy132, arrancaron después de las 13:00 horas una marcha contra el 

candidato del PRI, que concluirá con una concentración en la Plaza de la Independencia, frente al Palacio de Gobierno. 
En los mensajes que portan los jóvenes se leen mensajes como: “Queremos escuelas, no telenovelas”, “No vine por 

tortas, vine por mis huevos” y “Gaviota, tu esposo es un idiota”. En Chiapas, miles de jóvenes de los principales 
municipios de la entidad entre ellos Tapachula, Tuxtla Gutiérrez, Comitán y San Cristóbal de las Casas, se sumaron a la 

convocatoria del movimiento #YoSoy132. Los jóvenes marcharon con pancartas y consignas por las principales calles de 

las ciudades. (redacción, página 19) 
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Criterio-Adelanta 12 mil 187 mdp para la sequía: El gobierno federal adelantó el pago de 12 mil 187 millones de 

pesos a los municipios de siete estados afectados por la sequía, a fin de mantener las capacidades productivas del sector 

rural, así como el abasto de alimentos y agua. La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (Sagarpa) indicó en un comunicado que con esos recursos se benefició a los productores de Coahuila, 

Chihuahua, Durango, Nuevo León, San Luis Potosí, Tamaulipas y Zacatecas. Explicó que para mitigar los efectos de la 
sequía en Coahuila, los recursos federales adelantados ascienden a mil 206.5 millones de pesos en los 38 municipios más 

afectados. De la cifra, 161.3 millones de pesos se han canalizado al apoyo humanitario y mil 45.2 millones a mantener las 

capacidades productivas. Mientras, en los 67 municipios más afectados de Chihuahua se han ejercido tres mil 83.6 
millones de pesos, de los cuales 343.6 millones se destinaron a la atención inmediata y dos mil 740 millones a reactivar 

las unidades productivas del sector rural. Respecto a Durango, se adelantaron mil 695.1 millones de pesos, los cuales se 
han destinado íntegramente al abasto de agua potable y alimentos, así como a recuperar las capacidades productivas de 

la población de los 39 municipios que registran sequía. A los 51 municipios más afectados de Nuevo León se destinaron 
mil 389.8 millones de pesos, de estos mil 215 millones fueron en apoyo al empelo, manejo sustentable de recursos y 

esquemas de financiamiento y aseguramiento, y 174.8 millones a abasto de agua, atención médica, protección social y 

apoyo al ingre-so familiar. En San Luis Potosí se han colocado mil 196.1 millones de pesos en los 47 municipios con 
sequía, en los cuales se destinaron 566.8 millones a apoyo humanitario y 629.3 millones para reactivar las unida- des 

productivas. Para mitigar la sequía en Tamaulipas, se canalizaron mil 876.9 millones de pesos en los 42 municipios que 
reportan afectación. En esta entidad se destinaron 260.2 millones de pesos para la atención inmediata y mil 616.7 

millones a recuperar esquemas productivos. De igual forma, en 55 municipios de Zacatecas se ejercieron mil 739 millones 

de pesos, de ellos 319.1 millones de pesos se canalizaron al aspecto humanitario y mil 419.9 millones para mantener las 
capacidades productivas. La dependencia resaltó el reporte de Avances en el Programa Integral en Atención a la Sequía 

hasta el 16 de mayo y expuso que la erogación equivale a 55 por ciento de los 22 mil millones de pesos que se han 
repartido de enero a mayo de 2012. Asimismo, recordó un incremento de 10 por ciento al programa, al pasar de 33 mil 

827 millones de pesos a 37 mil 365 millones, para el abasto de agua, atención médica, protección social, así como apoyo 
al ingreso familiar y al empleo, obras hidroagrícolas, entre otros rubros. (redacción, página 20) 

Criterio-Ven débil combate a la pobreza: Las propuestas en materia de alivio a la pobreza que los candidatos a la 

Presidencia han dado a conocer carecen de objetivo claros y algunas de ellas podrían ser sumamente costosas, indicaron 
especialistas. Uno de los principales problemas es que los candidatos no han presentado ideas integrales, es decir, han 

manejado el alivio a la pobreza como un tema aislado, que puede ser resuelto por medio de programas de Gobierno 

únicamente, mencionó José Luis de la Cruz, director en la escuela de negocios del Tec de Monterrey. Es imposible 
atender el tema de la pobreza sin antes resolver el problema del crecimiento económico y la generación de empleos, 

comentó, pues los programas no solucionan la falta estructural de ingresos y sustento de las familias. Asimismo, 
consideró que existen propuestas que son contradictorias, como la creación de nuevos programas y beneficios que serían 

financiados con impuestos generales, que en muchas casos afectan los ingresos de los más pobres. Para el especialista, 

uno de los inconvenientes más importantes radica en el costo que tendrían algunos programas que se han presentado. 
Según sus cálculos, de la Cruz estima que las propuestas en materia de pobreza de Enrique Peña Nieto, abanderado del 

PRI, costarían alrededor de 6 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). Las de Josefina Vázquez Mota, candidata del 
PAN, tendrían un costo de 5.5 por ciento del PIB, mientras que las de Andrés Manuel López Obrador, abanderado de los 

partidos de izquierda, 4 por ciento. El candidato priista ha planteado establecer un seguro de salud universal, seguro de 
desempleo y una pensión segura para los adultos mayores de 65 años, financiado con impuestos. Vázquez Mota ha 

planteado ampliar los beneficios del Seguro Popular y el Programa Oportunidades, mientras que López Obrador se ha 

comprometido con una pensión alimentaria universal y diversos subsidios y apoyos económicos. Al respecto, Marco 
Cancino, especialista en finanzas públicas de Inteligencia Pública, cuestionó el origen de los recursos económicos para 

financiar estos programas, así como la falta de focalización. Mencionó que no han presentado los objetivos de cada uno 
de las propuestas planteadas y por lo tanto es imposible saber qué esperar de cada uno de ellos. Tampoco han detallado 

programas para la solución de la pobreza a nivel regional, que permitan atender las necesidades específicas de cada 

estado del país. Esta situación de indefinición resulta preocupante, consideró Cancino, pues hay todavía un número 
importante de personas en situación de pobreza en México y los candidatos parecen estar enfocados en propuestas 

demagógicas. (redacción, página 21) 
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Criterio-Ratifican PGR-China pacto de extradición de delincuentes: La Procuraduría General de la República 

(PGR) y el Gobierno de China ratificaron su coordinación en materia de extradición de presuntos delincuentes y criminales 

sentenciados. A través de un comunicado, la dependencia informó que la actualización del documento, firmado 
inicialmente el 11 de julio de 2008 en Beijing, se llevó a cabo en un acto privado entre la Procuradora Marisela Morales y 

el Embajador de China en México, Gang Zeng. “Ambos países se comprometen a extraditar, con base en los principios de 
respeto a la soberanía, igualdad y beneficio mutuo, a las personas localizadas en sus respectivos territorios y requeridas 

para iniciar un procedimiento penal o para la ejecución de una sentencia en el otro”, refirió la PGR. La armonización del 

documento, expuso la PGR, refrenda un trabajo conjunto en materia de procuración de justicia y garantiza mejores 
resultados en tareas de investigación y persecución de delitos. (redacción, página 21) 

Reforma-Anima JVM debate: La candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, fue la encargada de ponerle sabor al 

segundo debate presidencial al repartir ataques a sus tres adversarios como parte de su estrategia de "contraste". En el 
encuentro, que se realizó en la Expo Guadalajara, la panista inició proponiendo a los telespectadores imaginarse que, en 

lugar de tres hombres y una mujer, fueran cuatro mujeres. "Una del PRI, muy bien peinada y que le gusta la televisión, 
pero tiene malas mañas y malas compañías. Otra del Panal, muy capaz, pero que para todo le pide permiso a su mamá. 

"Y la del PRD, difícil de entender porque un día se despierta amorosa, pero en la tarde ya no lo es". ¿A cuál le dejarían 
encargada a su familia?, planteó. A Andrés Manuel López Obrador, candidato del PRD-PT-MC, le reprochó que se hubiera 

afiliado al PRI en 1971, luego de la masacre de estudiantes de 1968 en Tlatelolco. El perredista le reviró: "En 1971 yo 

estaba en primero de preparatoria (...) Aparento más edad. Tengo 58 años. Lo que pasa es que estoy muy aflojado en 
terracería. Es mentira lo que usted dice. En tono burlón, Vázquez Mota le "recordó" a Enrique Peña Nieto que se escondió 

en los baños ante las protestas de estudiantes en su visita a la Universidad Iberoamericana. "No es cierto, Josefina. Y me 
parece que éste y otros señalamientos que usted hizo en su intervención carecen de la más mínima verdad. Ni me 

escondí ni fui a ningún lugar", le respondió el priista. Y también hubo para Gabriel Quadri cuando Vázquez Mota dijo que 

cada sufragio por él era un voto para "una familia que tiene mucho poder", en alusión a Elba Esther Gordillo. Ante esto, 
Quadri pidió a los televidentes ver un video en YouTube titulado "Querida Amiga", en el que la panista se muestra 

zalamera con Gordillo. Pese a los ataques, tanto López Obrador como Peña optaron por no caer en las provocaciones de 
Vázquez Mota y mantenerse alejados de la polémica. "Sólo podría impedir este hecho histórico (la transformación del 

País) la desinformación, la desorientación y el miedo. El miedo al cambio, el miedo también inducido por los que no 
quieren que las cosas cambien", explicó López Obrador. "El centro de mi propuesta está en que tú ganes más, en darle 

valor a tu trabajo porque, al darle valor a tu trabajo, es darle valor a México. Para lograr este propósito, es importante 

tomar el camino del crecimiento económico", expresó Peña Nieto. El debate fue seguido y evaluado por 450 consejeros 
de Grupo REFORMA que vieron la transmisión en las instalaciones del DF, Guadalajara y Monterrey. Rebate FCH en 

Twitter El Presidente Felipe Calderón también participó en el segundo debate presidencial... pero desde su Twitter. Y es 
que, luego de que Andrés Manuel López Obrador dijera en el encuentro que planea impulsar el crecimiento económico al 

reducir el costo de la burocracia, con lo cual, dijo, se ahorrarían 300 mil millones de pesos, el Mandatario le reviró en la 

red social que la reducción sólo sería de 2 mil millones de pesos. "Si el gobierno despidiera a todos los altos funcionarios, 
de director a Presidente, ahorraría 2 000 mdp, no 300 000 mdp. ½ sueldo: 1 000 m", señaló en su cuenta oficial, 

@FelipeCalderon, durante el debate de los presidenciables. (redacción, primera plana) 

El Universal- Peña y AMLO, cautela; JV ataca; Quadri repite En el segundo debate presidencial, Andrés Manuel 
López Obrador, de la izquierda, y Enrique Peña Nieto del PRI-PVEM, llevaron a cabo una estrategia de no confrontación, 

lo que contrastó con la de la panista Josefina Vázquez Mota, quien lanzó críticas y acusaciones contra sus contrincantes.  
Mientras que López Obrador y Peña Nieto decidieron no responder a alusiones personales y enfocarse en sus 

planteamientos, Vázquez Mota intentó asestar golpes al equiparar a sus rivales y resaltar sus fallas; mientras que Gabriel 
Quadri de la Torre trató de comprometer a sus adversarios en temas de su agenda.  Por primera vez en la historia del 

Instituto Federal Electoral (IFE), un ejercicio de esta naturaleza se realizó fuera del DF y con un formato más flexible con 

tres bloques temáticos: política y gobierno; México y el mundo y desarrollo social y sustentable.  En sus propuestas, el 
candidato presidencial de la coalición Compromiso por México, Enrique Peña Nieto (PRI-PVEM), propuso disminuir el 

número de legisladores, atraer inversión extranjera vía la pacificación del país, otorgar un seguro de vida a los jefes de 
familia y crear escuelas de tiempo completo.  La candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, se dijo a favor 

de reducir el número de integrantes del Congreso de Unión, eliminar el fuero de los legisladores, crear la subsecretaría 

del migrante y fortalecer el programa Oportunidades.  El candidato presidencial de la coalición Movimiento Progresista 
(PRD, PT y Movimiento Ciudadano), Andrés Manuel López Obrador, propuso fortalecer la relación con Estados Unidos; 

crear un millón de empleos y crecer al 6% anual.  El candidato presidencial del partido Nueva Alianza (Panal), Gabriel 
Quadri, propuso revisar el marco legal de la división de facultades de los tres niveles de gobierno; reconocer las uniones 

entre personas del mismo sexo, y al gobierno federal quitar control sobre el funcionamiento de la Secretaría de la 
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Función Pública.  El debate duró 2 horas 22 minutos. Al inicio y al final hubo fallas técnicas que dejó a la transmisión sólo 

con audio, durante algunos segundos.  El bloque de política exterior fue prácticamente ignorado por los candidatos 

presidenciales.  Por ejemplo, López Obrador lo utilizó para hablar de los jóvenes, y Vázquez Mota para vincular a Peña 
Nieto con Tomás Yarrington, ex gobernador de Tamaulipas acusado de nexos con el narco.  Las propuestas  En su 

intervención inicial Quadri alertó sobre la polarización que vive el país, vemos cómo se vuelve a sembrar el odio, la 
división y el resentimiento entre los mexicanos. Peña Nieto ofreció a las familias políticas públicas mediante las cuales les 

rinda mejor su dinero.  López Obrador ofertó un cambio tranquilo, con orden en el que habría respeto para sus 

adversarios.  Mientras que Vázquez Mota se dirigió a los jóvenes que hoy pueden manifestarse sin el temer a un 
presidente autoritario.  Cuando López Obrador ofreció liberar 300 mil millones de pesos con tan sólo combatir la 

corrupción en el gobierno, Quadri de la Torre y Vázquez Mota coincidieron en que las cuentas no cuadraban.  La panista 
también recriminaría al tabasqueño haberse inscrito al PRI en 1971, cuando se suscitó la segunda represión estudiantil. El 

perredista le recordó que en esa época era un preparatoriano: (Lo que pasa es que) estoy aflojado en terracería. El 
siguiente golpe de la panista sería para Peña Nieto, a quien acusó de espionaje y recordó su visita a la Universidad 

Iberoamericana: Terminó encerrado en el baño y hay testimonios de que mandó a investigar a quienes lo increparon. No 

queremos a alguien que se vaya a esconder de los problemas del país en el baño de la universidad. Peña Nieto reviró que 
no se había escondido y que, por el contrario, había enfrentado las críticas y reproches en un ejercicio de libertad.  Luego 

de acusar a Peña Nieto y López Obrador de ser lo mismo con dos rostros diferentes, Vázquez Mota enfiló sus baterías 
hacia Quadri: Tiene un grave problema, cada voto por usted es un voto para la familia de la profesora Elba Esther 

Gordillo.  Los cuatro aspirantes presidenciales se comprometieron a impulsar estrategias a favor del desarrollo y llamaron 

a votar el próximo 1 de julio. (Nayeli Cortes, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

En defensa del "YoSoy132": El viernes reciente dediqué El asalto… al contrasentido del YoSoy132 cuando, declarado 

como un movimiento “antipeñista” pero que se dice “apartidista”, sueña “debatir” con quien detesta porque, después de 

haberle gritado “¡cobarde!” y “¡asesino!” (supuse bien) escribí que Peña Nieto solo aceptaría si fuese “muy, pero muy 
pendejo”. Recibí correos de Carlos Díaz Camacho: Mi estimadísimo Carlos Marín. En tu articulo de hoy creo que tienes 
una parte bien atascada de razón. A Peña Nieto y los priistas se les podrá acusar de corruptos, autoritarios, deshonestos, 
mentirosos, etcétera, etcétera pero, ¿de pendejos? Eso sí, no son naditita pendejos. A tus órdenes, mí querido 

Mercenario. De Juan José Alfaro Valdés: Es decepcionante que un periodista como lo dice ser usted se exprese de los 
estudiantes como lo hace en su artículo. Qué, ¿las evidencias de los estudiantes de los movimientos en Francia y México 
no aportaron nada? Considero que su línea editorial desde hace tiempo la vendió al mejor postor (…). Su opinión desde 
hace tiempo esta devaluada, por decir lo menos. No esté tan seguro que sus patrones van a ganar esta elección.  O de 
Lucio González: Qué lástima que menosprecie y subestime el movimiento YoSoy132(…). No es extraño que día con día en 
su columna defienda los intereses de un grupo de personas que seguramente simpatiza con ellas o que trabaja para ellas 
y que se dedique a desprestigiar a los que no simpatiza (sic) o a los que le indican (sic) que desprestigie. La labor 
periodística debe ser imparcial (…). No es que Peña Nieto sea un pendejo, sino un cobarde que no quiere afrontar las 
consecuencias generadas de sus propios actos y la obscura historia que arrastra su partido autoritario, ladrón y genocida. 
El señor López Obrador tuvo los pantalones y las agallas para aceptar la invitación que le hizo el programa Tercer Grado, 

consciente de la dinámica que se generaría en dicho programa. Si aplicara el mismo criterio que usted podría llamarlo 
“pendejo” mas, sin embargo debo de admirar la valentía de confrontar a un grupo de sujetos que tenían como misión 
acabarlo, desprestigiarlo y “evidenciarlo” ante los televidentes y lectores de cada una de sus respectivas columnas. Que 
valentía de este señor al meterse a la a boca del lobo y sostener de pie cada una de sus convicciones y propuestas de 
trabajo soportando el ambiente hostil, sarcasmo, burla y saña generado por su grupo de colaboradores. Nota: En el 
fondo no dejo de admirar su trayectoria periodística (…), pero sí me parece una lástima que los ideales los cuales un día 
defendió a capa y espada se hayan corrompido a grado de servir a los intereses de unos cuantos (…). Respuesta a Lucio: 

Mi oficio es intrínsecamente subjetivo pero, como dice Gabriel García Márquez, “el periodismo puede ser objetivo pero no 
imparcial”. En cuanto a López Obrador, aquella mañana dijo: “Compareceré ante ese tribunal”, y al día siguiente 

reconoció que fue una conversación cordial. Jamás, finalmente, he proclamado “ideales” y, aún menos, los he publicado. 

(Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve… 

Un buen debate de una muy buena campaña: Habrá que esperar los números, pero es muy probable que el debate 
que acaba de terminar será la discusión política más atendida en la historia de México. Es una gran noticia, una victoria 

colectiva. De ese tamaño era el interés. Millones de electores pendientes de una actuación monumental de uno de los 

candidatos que dejara en claro que es la mejor opción para el país. ¿Quién fue el mejor actor? Andrés Manuel López 
Obrador necesitaba producir un espectáculo. Lo buscó, estuvo muy bien, pero dudo que este programa de televisión 

cambie dramáticamente su suerte, que hoy no es otra que descontarle a Enrique Peña Nieto un punto cada uno de los 17 
días que restan de campaña. Peña Nieto ya no es la estrella que solo tenía que pisar el set para que la cámara se 

enamorara de él. Parece el primer convencido de que su eficacia comunicativa hizo crisis. Pero consiguió evadir las 
cargas dobles de López Obrador y Josefina Vázquez Mota. Como hace cinco semanas, no les dio oportunidad de que 

olieran el miedo y lo devoraran. Creo que no perderá puntos. A estas alturas, sería un éxito superlativo. Josefina fue la 

mejor Josefina de la campaña. Guapa, afinada, inteligente, veloz, asertiva, retadora, incluso divertida (memorable su 
metáfora de las tres mujeres). El problema es el calendario: es demasiado tarde. ¿Quién ganó? Creo que el proceso 

electoral 2012. El panorama que dejan estos dos meses y medio de campaña es muy distinto del que se tenía a finales 
de marzo. Josefina ya no tiene margen para las ideas volátiles, López Obrador ha sido obligado a ser el buen candidato 

que no quiso ser en 2006 y Peña Nieto sabe que, en caso de ganar, tendrá todo menos un cheque en blanco. Esas 

también son buenas noticias. Una victoria colectiva.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el escenario de un torpedeo a dos fuegos en su contra de parte de Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel 
López Obrador no se dio, y al término del debate de anoche, el equipo de Enrique Peña Nieto respiró aliviado y 

comenzó a celebrar. 

Los señalamientos de la panista estaban previstos y el candidato del PRI los pudo capotear sin mayor esfuerzo. 

:Que López Obrador anduvo sufriendo antes del debate, ya que enfrenta molestias en la garganta causadas, 

probablemente, por su cotidiana exposición, sobre todo en mítines donde inclusive tiene que gritar. 

:Que se le volvió hacer bolas el engrudo al IFE. Varias veces se vino abajo la señal y la iluminación de los candidatos fue 

lamentable. 

Pero además fallaron las fotografías que distribuyó a los medios. De nuevo restringió el acceso de fotógrafos y solo envió 
una foto con los cuatro candidatos en igualdad de condiciones. En el resto, Vázquez Mota se veía “grandota” y López 

Obrador “chiquito”, o viceversa, con Peña y Quadri de “acompañamiento”. 

:Que en el cuarto de guerra del PAN se ve con preocupación cómo se aleja en las encuestas Miguel Ángel Mancera de 

Isabel Miranda. Tanto que temen que el efecto Mancera los lleve también a perder las delegaciones que gobiernan 
desde el 2000: Benito Juárez y Miguel Hidalgo. 

Y eso sin contar que por las cuotas de género, a solo 17 días de campaña por delante, los panistas tendrán que cambiar 
de candidatos en seis de las 16 delegaciones, debido a la resolución del Tribunal Electoral del Distrito Federal. 

:Que la moda importa, sin duda, sea en la calle o en el gabinete presidencial, y para muestra está la procuradora 
Marisela Morales, quien adora su vestido Ralph Lauren con el que acudió a Los Pinos a la promulgación del decreto 

que creó el programa de testigos protegidos en México. 

Si le gusta tanto, dicen, es porque cuando se lo pone le va tan bien que no le importa repetirlo, aunque los expertos en 

moda la critiquen. 

:Que las investigaciones que se realizan en torno a los ex gobernadores de Tamaulipas Tomás Yarrington y Eugenio 
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Hernández ya provocaron una baja en la Procuraduría General de la República. 

Y es que el encargado de dicha indagatoria en la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia 
Organizada fue sacado de la jugada y muy pronto, dicen, también saldrá de la institución. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Sin disculpa 

México entero ha podido sentirse orgulloso del equipo médico que ha encabezado el doctor Martín Iglesias en el Instituto 
Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición. El Tlalpan Team Por las Manos realizó un trasplante de brazos al paciente 

Gabriel Granados, el primero en Latinoamérica y el 22 en el mundo. Casi nadie se acuerda de que este Martín Iglesias es 
el mismo médico perseguido y calumniado por la panista Gabriela Cuevas cuando era jefa delegacional de Miguel 

Hidalgo. 

El 15 de julio de 2008 el gobierno de Cuevas realizó una verificación en una moderna clínica de rehabilitación en el Paseo 
de la Reforma de la Ciudad de México. La instalación, manejada por Iglesias y el doctor Humberto Romero Candano, fue 
clausurada por la jefa delegacional, quien afirmó públicamente que se trataba de un centro de masajes, un giro negro, 

un prostíbulo. 

La clínica fue reabierta una vez que los médicos demostraron que sus actividades eran lícitas. El tema lo tomó la 
Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, que emitió la recomendación 13/2009 que pedía a la delegación 

ofrecer una disculpa pública. Gabriela Cuevas ya había dejado la titularidad. Demetrio Sodi tuvo el valor civil de ofrecer la 
disculpa pública el 25 de mayo de 2010. El ombudsman capitalino Luis González Placencia comentó que Sodi se convertía 

en el primer jefe delegacional en ofrecer una disculpa pública. Cuevas, ya diputada federal por el PAN, nunca quiso 
hacerlo. 

Gabriel Granados, de 52 años, perdió los brazos tras sufrir una descarga eléctrica en un sitio de construcción. Lo 
paradójico es que estaba indicando a los albañiles que debían alejarse de los cables cuando él mismo sufrió el choque. 

Cuando supo de la pérdida de sus extremidades superiores en el Hospital 20 de Noviembre del ISSSTE, deseó haber 
muerto en el accidente. 

Granados fue evaluado en el Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición, la institución que dirige el doctor 
Fernando Gabilondo, donde se determinó que era candidato a un trasplante. Un hombre de 34 años, que sufrió muerte 

cerebral tras un disparo de arma de fuego, se convirtió en donador. El 18 de mayo se llevó a cabo la operación con la 
participación de un equipo de 19 médicos encabezados por Martín Iglesias. 

Cuando Granados fue presentado ante los medios este 7 de junio, les pidió a quienes pudieran haber sufrido un caso 
como el suyo: “No pierdan la fe. En México tenemos excelentes médicos especialistas. Los caminos son difíciles de 

recorrer, pero hay que recorrerlos”. 

Talento, sin duda, hay en nuestro país. Esto lo saben los pacientes mexicanos que van a operarse a Houston y 
encuentran ahí que los médicos son mexicanos. El problema suele ser la falta de equipamiento médico en nuestro país, a 

veces por falta de recursos, a veces por simple burocracia. 

Peor aún es el hecho de que nuestros médicos, como los empresarios, tienen que enfrentarse a actos de corrupción de 
los gobiernos que nos rigen. Así empezó al parecer la “verificación” que se realizó a la clínica de rehabilitación del doctor 

Iglesias en la Miguel Hidalgo. 

Uno puede aceptar, por supuesto, que un gobierno cometa un error al hacer una verificación. Pero en este caso la jefa 
delegacional Gabriela Cuevas no sólo clausuró la clínica sino que además calumnió al doctor Iglesias y a su socio. Aun 

ahora se niega a ofrecer esa disculpa pública que la Comisión de Derechos Humanos y la honestidad personal exigirían 
ante cualquier persona, pero que debería ser más importante cuando el calumniado es uno de los médicos más 
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respetados de nuestro país. 

SEGUNDO DEBATE 

Escribo este artículo antes del debate presidencial que tuvo lugar ayer. Ante la imposibilidad de los millones de spots de 

30 segundos de cambiar el punto de vista de los electores, los debates han adquirido una importancia fundamental en 
esta campaña. Veremos qué tanto se modifica la intención del voto después de este encuentro. (Sergio Sarmiento, 

página 20) 

Excélsior-Juegos de poder… 

AMLO: otra vez la ambigüedad de una oposición semileal: Conforme se acerca la elección, López Obrador 
comienza a hablar de un posible fraude electoral. La semana pasada lo dijo en un mitin público: “Cuando vean que 

tampoco les funcionó la guerra sucia, ¿a qué se van a ir? Al fraude.” Luego, en otra reunión con el grupo de ciudadanos 

“preguntones”, María Elena Morera le preguntó si estaría dispuesto a firmar un pacto en el que se comprometa a respetar 
las reglas, al árbitro y los resultados de la elección. AMLO se negó: “No se puede repetir lo del 2006. Pónganse en mi 

lugar, si se hace un fraude cómo se va a aceptar, es un acto de traición a la democracia. Es traicionarnos a nosotros 
mismos. Entonces si ustedes ayudan a que la elección sea limpia y libre, esto permite a todos aceptar las reglas, pero si 

se usa dinero a raudales para favorecer a un candidato, no hay equidad en los medios, si hay guerra sucia y todavía 

(dicen) „pero respetas, porque si no te voy a acusar que eres un ambicioso de poder‟”. Héctor Aguilar Camín le recordó lo 
que ha avanzado el país en materia democrática. Argumentó que si el IFE es incapaz de frenar irregularidades, como 

piensa AMLO, la democracia no sirve, por lo que estaríamos frente a un “absoluto fracaso, que habríamos que 
refundacionar todo. Y es lamentable que todos han aceptado estas reglas. Se me cae el alma a los pies con pensar que 

tenemos que empezar de nuevo”. El tabasqueño le contestó: “Lamento decirte que hay que empezar de nuevo, porque 
se requieren cambios profundos; ya no funciona este modelo. En lo político se requieren cambios, cada seis años se 

reforma, pero aquí estamos constantemente porque no existe una vocación democrática, desde los consejeros del IFE, 

no son ciudadanos, en cuanto a sus posturas. Necesitamos avanzar, se ha retrocedido”. Curioso, este discurso de un 
candidato que también dice que va a ganar la elección. Creo, sin embargo, que en el fondo AMLO sabe que no va a 

ganar y ya prepara lo siguiente: un conflicto poselectoral para negarle la legitimidad al nuevo presidente. En este sentido, 
la estrategia de López Obrador no ha cambiado en estos años: sigue por la ruta de la semilealtad con las instituciones 

democráticas. El politólogo Juan Linz clasificó las posibles oposiciones que puede haber en un régimen político. La 

oposición leal son aquellos partidos que se oponen al gobierno pero no al régimen. La desleal es la oposición ferviente, a 
menudo violenta, al régimen y al gobierno. Finalmente se encuentra la semileal, caracterizada por la ambigüedad: 

generalmente comienzan siendo leales al régimen pero, por distintas circunstancias históricas e ideológicas, cada vez 
actúan más con deslealtad. A ratos parecen estar dispuestos a jugar con las reglas establecidas, pero luego anuncian que 

no están de acuerdo con éstas y que podrían salirse del juego. Eso ha sido y seguirá siendo el movimiento de AMLO: una 
oposición semileal al actual régimen democrático. En 2006, estaban dispuestos a respetar las instituciones de la 

democracia siempre y cuando ganaran. Como pensaban que iban a ganar, dijeron que confiaban en el IFE y que 

respetarían los resultados. Cuando éstos les fueron adversos, cuestionaron la legitimidad y la eficacia de este Instituto, 
típica reacción de una oposición semileal. Lo mismo ocurrió con el Tribunal Electoral. Presentaron en 2006 una demanda 

donde impugnaron alrededor de 40 mil casillas. En las calles, sin embargo, insistieron en que el Tribunal debía contar 
todos y cada uno de los votos de las 130 mil casillas. ¿Por qué no solicitaron, entonces, esta demanda por la vía jurídica? 

Por una razón: sabían que el recuento total no les favorecería y que era mejor que el Tribunal no abriera todos los 

paquetes, de tal suerte que, al final del día, pudieran “desenmascarar” la “podredumbre” del Tribunal y de las 
instituciones democráticas. Lo mismo sucedió en 2006 con el Congreso. Los diputados y los senadores de la izquierda 

tomaron posesión y negociaron con las otras fuerzas políticas recursos públicos para su partido y los gobiernos estatales 
que controlaban. Promovieron incluso algunos cambios legislativos incluida una nueva reforma electoral. Sin embargo, 

desde afuera, el movimiento lopezobradorista siempre puso en tela de juicio la legitimidad de las instituciones, incluido el 

Congreso. En suma, usan a las instituciones cuando les conviene y las cuestionan también cuando les conviene. Y ahí 
vamos de nuevo en 2012 a menos, desde luego, que gane AMLO. La pregunta es qué tanto puede una oposición 

mantenerse en la ambigüedad inherente a la semilealtad porque, como reza el dicho, “no se puede mamar y dar topes al 
mismo tiempo”. O se transita a la lealtad o a la deslealtad con el régimen democrático. Por lo pronto, AMLO y su 

movimiento siguen jugando al doble juego: si las cosas les favorecen (encuestas, cobertura mediática, resultados 
electorales, demandas judiciales), las apoyan; pero si son adversas, las repudian. (Leo Zuckermann, página de 

internet)  
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El Universal-Bajo Reserva:  

¿Iusacell a cambio de licitación en TV?  
  

ESPECIALISTAS en el sector de telecomunicaciones advierten un paralelismo en los procesos que se siguen para la 
licitación de nuevas cadenas de televisión, anunciada por la Cofetel, que preside Mony de Swaan, y la probable 

autorización para que Televisa y Televisión Azteca se asocien en la telefónica Iusacell, lo que podría confirmarse esta 
semana una vez que las partes sean notificadas por la Cofeco, que encabeza Eduardo Pérez Motta. Si este hecho se 

confirma, nos dicen, es probable que un tema haya estado condicionado al otro. Ello permitiría avanzar con mayor fluidez 

en el surgimiento de mayor competencia en televisión, por lo que podríamos ver en este mismo sexenio la presentación 
de las bases para la referida licitación.  

   
NUEVO LEÓN ofrece cada día mayores motivos de inquietud para el gobierno federal, que analiza destapar vínculos entre 

narcotraficantes y funcionarios del gobernador priísta Rodrigo Medina. Autoridades federales tienen pruebas de que el 

capo José Alberto Loera Rodríguez, El Voltaje, capturado por ligas con el incendio en el “Casino Royale”, mantenía 
comunicación a través de mensajes telefónicos con un alto funcionario de la Procuraduría de Justicia estatal. Estos 

hechos documentan la irritación de sectores locales, ente ellos el empresarial, para los cuales el mandatario priísta es 
incompetente para hallar salidas a la inseguridad. Todas las encuestas disponibles alertan que ese desencanto se 

reflejará en las urnas.  
   

EN EL PAN arrancó una singular agitación en busca de la dirigencia nacional del partido, que da por hecho un mal 

resultado en los próximos comicios, lo que obligaría al actual líder, Gustavo Madero, a dimitir. El perfil de quienes han 
empezado a agitar las aguas es el mismo: personajes cercanos al presidente Felipe Calderón, lo que confirma un 

pronóstico natural: en el escenario de una derrota, será el ahora presidente quien conduzca la transición. Nos aseguran 
que entre los apuntados se hallan Salvador Vega Casillas, Luisa María “Cocoa” Calderón, Roberto Gil y Mariana Gómez del 

Campo.  

   
EN CHIHUAHUA se ha desatado una polémica ante indicios de que la administración que encabeza el priísta César Duarte 

privilegió a empresas farmacéuticas mediante contratos por cientos de millones de pesos que autorizan sobreprecios de 
hasta 300% en diversos productos. El panista Javier Corral, candidato a la senaduría estatal, asegura que las compañías 

beneficiarias pertenecen a amigos de Duarte.  
   

EL DEBATE entre los aspirantes al gobierno del Distrito Federal, programado para el próximo domingo, se halla 

entrampado por los representantes de los partidos ante el Instituto Electoral del DF, que preside Gustavo Anzaldo. El 
viernes hubo una reunión de varias horas para determinar el formato, sin resultado alguno. Incluso el modelo del debate 

nacional mostró ayer una relativamente mayor flexibilidad, por lo que es deseable que para la capital del país se avance 
también.  

 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

ERA su última oportunidad y lo sabía. Josefina Vázquez Mota llegó al segundo debate presidencial armada hasta los 

dientes y, desde muy temprano, comenzó a repartir trancazos. 

PARA sus tres contrincantes tuvo críticas, cuestionamientos, ataques y descalificaciones. Con todo, también se dio tiempo 

para presentar sus propuestas de gobierno. 

AHORA la duda es si eso será suficiente para relanzar la campaña de la panista, quien, evidentemente, aplicó una 
estrategia de choque que corresponde a quien va en el tercer lugar de las encuestas. 

QUIZÁ POR ESO ni Andrés Manuel López Obrador ni Enrique Peña Nieto aceptaron entrarle al pleito. 

LE RESPONDIERON algunos de los ataques a Vázquez Mota, pero tampoco se prestaron para polemizar con ella, como 
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diciéndole "no estás a nuestro nivel". 

LO RARO es que entre ellos tampoco hubo fricciones, ambos se comportaron como dos caballeros, ignorándose 
mutuamente y dejando que la talacha la hicieran la aspirante blanquiazul y Gabriel Quadri. 

POR CIERTO que el pupilo de Elba Esther Gordillo hizo de su virtud su vicio: esa enjundia que tan buenos resultados le 
dio en el primer debate, esta vez le restó simpatías. 

TANTO interés ponía Quadri en imponer sus temas a los otros tres candidatos que parecía tener más ganas de quitarle la 

chamba de moderador a Javier Solórzano que de ser Presidente. 

PERO en donde de plano se exhibió fue en lo incisivo e insistente al atacar a Vázquez Mota y a López Obrador... cosa que 

no hizo con Peña Nieto. 

PERO no iba de palero, ¡eh! 

MMMH... no es por fomentar el sospechosismo, pero, dados los usos y costumbres de Ricardo Salinas Pliego, resulta 

notorio que los empleados de su consorcio no hayan cambiado los números de la fachada. 

LA ÚLTIMA VEZ que lo hicieron fue cuando los notificadores de la Comisión Federal de Competencia acudieron a 

informarle que se había rechazado su alianza con Televisa a través de Iusacell. 

POR ESO AHORA los expertos en leer las runas y el café creen que las televisoras recibirán buenas noticias de la Cofeco. 

ES DECIR, que en estos días se haría pública la autorización para que el duopolio se tome de la mano y proclame 

abiertamente ese amor que no se atreve a pronunciar su nombre: monopolio. 

ANTE ESTO, expertos afirman que entre las condiciones para la autorización debería estar el tema "must carry, must 

offer". 

SE REFIERE a que Televisa y TV Azteca dejen de exigir tributo a las cableras, al obligarlas a comprar un "paquete" de 
canales de medio pelo como condición para poder transmitir la señal de sus canales de más rating. 

MÉXICO es el único país donde los sistemas de televisión por cable tienen que pagar por canales como el 2 y el 13... ¡que 
son gratuitos! 

LOS QUE andan que no los calienta ni el inclemente sol del desierto son los burócratas de Coahuila. 

LLEVAN más de 10 quincenas que sus recibos de nómina les llegan rasurados con un descuento de entre el 10 y el 20 
por ciento. 

LA MOCHADA es una aportación "voluntaria" -así le dicen- supuestamente para ayudar a cubrir las enormes deudas que 
arrastra el estado. 

O LO QUE es lo mismo, como el gobernador Rubén Moreira ya no sabe cómo pagar los platos rotos del desastre 

financiero que le heredó su hermano Humberto, le pasa la cuenta a otros. ¡'Ora peor! (redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto puesto… 

¿En verdad ya todos están decididos?: Días antes de ver a los aspirantes a la Presidencia debatir por última ocasión 
mucha de la percepción en las redes sociales, en las columnas de periódicos y en los comentarios televisivos era que a 

partir de ayer domingo ya estaría definida la intención de voto de la población. Nadie puede presagiar el futuro en la 
política y más en estas circunstancias en las que cada día las perspectivas pueden ser todavía determinantes, o las 

situaciones, en donde se pueden ver involucrados los candidatos. Además, quien puede tener definido su voto si todavía 

falta mucho por decirse, mucho por darse a conocer y más allá de todo lo que ha sido publicado, aún resta la estocada 
final del partido en el poder. Algo que muchos aún estamos esperando, por lo de la denominada guerra en contra del 

crimen organizado, lo de los ex gobernadores investigados o lo de alguna supuesta grande captura de un conocido 
narcotraficante.  Creo que todo esto en su conjunto podría hacer girar la determinación popular incluso de militantes 

convencidos. Si no es eso, ya nada podrá hacer cambiar el sentido de la mayoría de las encuestas que aunque no 
representan el pulso real, sí son un parámetro de cómo saldrá la gente a sufragar. Del debate me quedo con la aguerrida 

lucha de los cuatro aspirantes por sobre salir de sus adversarios, por ir al paso de las necesidades de sus campañas. Sólo 

Gabriel Quadri, que fue el único que me hizo desesperar con su falsa pose de ciudadano víctima de la política, cuando él 
es un partícipe de la misma. Se le vio más que falso. En otro punto, imaginar como mujeres a los candidatos a la 

Presidencia resultó para algunos analistas como la neo priista y ex perredista Rosario Robles algo insultante, mientras 
que para la mayoría en redes sociales fue crítico y hasta cómico. A mí me resultó el punto medular del encuentro entre 

políticos pues desató las comparaciones que deben pensarse y reflexionar. De las propuestas que todos dijeron haber 

hecho, no me quedo con ninguna porque todas son promesas sin sentido o razón de ser, pues nadie sabe el país que va 
a recibir.  Sindicato alineado En días pasados fue electo el Comité de Huelga de la Sección 35 del Sindicato de 

Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM) con sede en el municipio de Atitalaquia. El evento es 
relevante puesto que no sólo se trató de una reunión gremial, sino de un acto político en el que se alineó con el PRI a 

más de 3 mil premoleros y a quienes se les complació con la presencia de su líder Carlos Romero Deschamps, quien por 
cierto vino de entrada por salida ante supuestos rumores de una posible detención en su contra.  (Eduardo González, 

página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Peña, primero; AMLO, segundo y Josefina, al tercer lugar *JVM confundió el debate con un ring El segundo debate arroja 

un ganador: ENRIQUE PEÑA NIETO, quien con tranquilidad supo sortear los ataques que una desesperada JOSEFINA 
VÁZQUEZ MOTA le lanzó casi todo el tiempo en busca de algún resbalón del candidato líder, que aparte de tener 

respuesta para todos sus cuestionamientos, tuvo tiempo para sus propuestas, de las que supo hacer una síntesis al final 
del mismo.  ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, el candidato de la izquierda, tuvo también una participación destacada y 

pese a que fue cuestionado de manera fuerte por la candidata azul, supo salir de las trampas con calma y argumentos; 

aunque en el tema del dinero para sus programas no supo dar una respuesta convincente y quizá fue la única falla seria 
que tuvo. No fue bien vista la incorporación, vía Twitter, del presidente Calderón al debate al corregir al Peje sobre unas 

cuentas que no cuadraron y que de alguna manera exhibieron al candidato tabasqueño. En cuanto a QUADRI, esta vez 
no resultó tan brillante su participación, a lo mejor porque todo mundo conoce ya su estilo de exposición y por su 

reiterado estilo de pedir respuesta de los otros candidatos sobre temas que él debía exponer y no esperar contestaciones 

de los otros participantes, porque cada candidato tiene sus propias propuestas y no iban a construirle la suya en pleno 
debate. PEÑA NIETO Su discurso directo al ciudadano para hacerle ganar más en su salario y sus propuestas para 

encontrar caminos de solución al desempleo, inseguridad, educación, gobierno de resultados y crecimiento fuerte, se 
entendió bien. Sus respuestas directas a la candidata Josefina, sin ser grosero, fueron eficaces. Con eso bastó para 

ganar. LÓPEZ OBRADOR No cambió su discurso. El apoyo a los pobres, bajar salario a los funcionarios de arriba para 
tener dinero y financiar el crecimiento del país fue, quizás, el punto donde no supo explicarlo. En lo demás, bien. A la 

señora Josefina se puede decir que la ignoró en sus ataques y sólo en una ocasión le contestó más por cortesía que por 

atacarla. Hizo bien. JOSEFINA Salió con la espada desenvainada. Y se quedó con ella, nadie quiso pelear porque sabían 
que lo que quería era bronca para ganar algunos puntos. Al final se fue con su espada en la mano, sin ninguna cabeza 

que presumir que haya cortado. Es decir: perdió. QUADRI No lució como la otra vez. Quiso involucrar a los otros 
candidatos en su exposición pero no le hicieron el juego. Tiene ideas pero no las aterriza, porque no es político y no sabe 

cómo. Parece que terminó su campaña. No lo hizo mal, pero la otra vez le fue mejor. (Adalberto Peralta, página 02) 
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Vía Libre-deslinde… 

Las últimas encuestas: Tras el segundo debate el Partido Revolucionario Institucional (PRI) tiene como estrategia 
administrar la ventaja de su candidato presidencial Enrique Peña Nieto, en los campos de batalla distritales que serán 

definitivos en la contienda electoral porque dependerá del comportamiento de sus candidatos a senadores y diputados 
federales que lleguen al 1 de julio en condiciones de ganar. Aquí las encuestas marcan caída del Partido Acción Nacional 

(PAN) y crecimiento del Partido de la Revolución Democrática (PRD), mientras el PRI conserva su ventaja en las 

elecciones para presidente y senadores de la República, incluso se habla de una ligera ventaja del perredista Isidro 
Pedraza Chávez sobre la panista Xóchitl Gálvez Ruiz, como parte del efecto nacional, que también impacta al tricolor.  

Otros ejemplos son los distritos de Tulancingo y Huejutla, en el primero gobierna, en el segundo gobernaba hasta el 15 
de enero, y los ex priistas Damián Sosa Castelán y Andrés Espinosa Galván eran sus mejores cartas, el primero por ser 

hermano del jefe de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) y al huasteco por haber sido operador 

central del PRI en la franja norte de la entidad. En Tulancingo la fórmula de Emilse Miranda Munive y Rocío Ruiz de la 
Barrera, mantiene una tendencia a la alza y Damián Sosa, estancado ve diluir lo que parecía una amplia ventaja y en 

Huejutla tuvo mayor efecto la presencia de Andrés Manuel López Obrador que la de Josefina Vázquez Mota lo que 
provocó que Fermín Gabino Brandi hoy este disputando el segundo lugar a Espinosa Galván, paralela a una tendencia a 

la baja de Xóchitl Gálvez en distritos como Tula e Ixmiquilpan. En Tula y Actopan los candidatos del PRI caminan sin 
mayor problema, l mismo que en Pachuca, donde el panorama no es tan satisfactorio es Tepeapulco, de ahí la 

importancia para los objetivos y propósitos del Revolucionario Institucional de administrar su ventaja para llegar con la 

fuerza necesaria para levantarse con el triunfo y regresar a Los Pinos. Por ello las últimas encuestas que marcan ventaja 
para el PRI y sus candidatos, marcan en Hidalgo su triunfo y sólo un fenómeno social hará cambiar la tendencia, ahora 

esperemos que haya los equilibrios necesarios y uno de ellos sería que quien gane -parece será el PRI- lo haga por 
menos de dos dígitos, pero por más de cuatro puntos, para que no haya soberbia cuando gobierne, ni sospecha de 

fraude, lo que ahorrará al país conflictos y tensión innecesarios. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Vocales extraviadas… 

Diferido: Restan dos semanas para concluir las campañas electorales; hay incertidumbre y lógicamente preocupación en 

el cuartel general tricolor, pues un fantasma ronda sus pasillos: el espectro del voto diferido. Ricardo Crespo, presidente 
del PRI hidalguense niega cualquier versión referente al tema, pero hace varios días la secretaria general del organismo, 

Patricia González, acudió al distrito de Tepeapulco, hizo entrevistas al respecto con varios delegados y promotores. Si 
bien Tepeapulco es un distrito de los considerados “planchados” enfilado al triunfo tricolor, llama la atención que la 

dirigencia partidista pida opinión sobre la intención de voto. Los estrategas priistas no reconocen públicamente que pese 
al “arrastre” de su candidato a la Presidencia de México, varios de sus candidatos a diputados federales no realizaron 

buenas campañas, como sucedió en Pachuca lo que podría dividir las preferencias. En el Distrito VI permanece la 

incertidumbre sobre el resultado del 1 de julio, ya que el voto duro tricolor se diluyó con los años, el resultado de la 
elección inmediata anterior no deja lugar a dudas. El sector más amplio de la burocracia estatal tiene su sede en Pachuca 

pero por alguna razón ya no votan en bloque por el PRI. A pocos días de iniciar la campaña, el Revolucionario 
Institucional todavía no encontraba fórmulas para atraer a su proyecto a esa importante sección de población que habita 

en Mineral de la Reforma pero trabaja fuera de la entidad o llegó de otros estados, sin filia tricolor; un tema que por 

cierto reconoció la candidata Mirna Hernández en la única ocasión que quiso hablar con su servidor. Según la candidata, 
la inclusión de Erika Gómez como suplente en esa fórmula le abriría las puertas al sector juvenil del distrito, 

supuestamente por la ascendencia que la atleta tiene en escuelas superiores como el ITESM. Tendremos que corroborar 
esa teoría con los números de la elección. Otro ángulo del trabajo electoral en el distrito es mostrado por las encuestas 

que el PRI mandó aplicar en la demarcación; las tendencias favorecen a la fórmula encabezada por Mirna Hernández 

quien pese a todos los obstáculos puede ganar, y hay que decirlo también, porque en el “juego” electoral hay más de un 
método para hacer campaña, promover el voto e impulsar un proyecto, sobretodo, cuando está de por medio el distrito 

más importante de la entidad. (Andrés Torres, página 03) 

Crónica-300 palabras… 

Coalición posible: En tan sólo tres lunes estaremos todos bien crudos de resultados preliminares, conteos rápidos, 
sondeos de salida y demás vocabularios tan de la democracia a la mexicana. Sabremos entonces el nombre de quien 

habrá de dirigir el poder Ejecutivo hasta 2018 y el nuevo acomodo de fuerzas en el Legislativo. De seguir las cosas como 
hasta ahora, es probable que dentro de tres lunes estemos comentando la victoria de Enrique Peña Nieto, la contundente 
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derrota del PAN (el presidente entenderá entonces porque ya nadie protesta contra él: porque su partido y sus gobiernos 

fueron mandados a la basura) y la posición que ante estos dos eventos habrán de tomar Andrés Manuel López Obrador y 

sus feligreses, por un lado, Marcelo Ebrard y los salinistas “perredianos”, por otro y la izquierda mexicana, por el otro. 
Una vez consumada la derrota de la izquierda que se empecinó en seguir ciegamente a su mayor traidor, son estos 

quienes deberán demostrar de qué están hechos y si están en posibilidades de convertirse, algún día, en una opción real 
de gobierno. Para ello, el salinismo “perrediano” ha dado ya muestras de apertura, responsabilidad y visión de futuro. 

Adelantándose al relevo que viene al interior del PRD, Marcelo Ebrard declaró este fin de semana en una especie de 

debate que sostuvo con el historiador Enrique Krauze que: “quien gane va a tener que construir una mayoría suficiente”. 
El mensaje de Marcelo, virtual líder de eso a lo que le llaman izquierda, no está dirigido para Andrés Manuel. Ebrard sabe 

tan bien como cualquier otra persona que tenga dos dedos de frente, que AMLO no está ni estará jamás dispuesto a 
construir alianzas con nadie que no crea que él, el tabasqueño, es el salvador de la patria. No, el mensaje del jefe de 

gobierno capitalino va dirigido a Enrique Peña Nieto, con quien en realidad mantiene una relación cordial y respetuosa, 
que construyeron como gobernadores vecinos. La buena noticia es que Peña ha dado muestras de estar dispuesto a 

recorrer ese camino. La multivilipendiada concertación que el priista presumió la semana pasada, en la que personajes de 

la izquierda como Rosario Robles, René Arce y Víctor Hugo Círigo; de la derecha como Manuel Espino y los siempre 
profesionales del trapecio, Alberto Begné y Jorge Carlos Díaz Cuervo, pareciera más un guiño al “coalicionismo”, que una 

reunión de recepción de “currículums”, como la feligresía “pejiana” y panista, así como los “costabonistas” 132, la han 
querido ver. Y eso sólo pueden ser buenas noticias para México. (Leonardo Herrera, página 04) 

Criterio-La Silla…  Debate y candidatos 

Escribo estas líneas apenas termina el debate. Son un reflejo de mis impresiones sobre el papel de los cuatro candidatos. 
Habrá más tiempo después para el análisis de fondo. Lo cierto es que el encuentro de anoche fue mucho más ágil que el 

anterior, y se prestó a desarrollar mejor los temas. 

Enrique Peña Nieto El candidato del PRI-PVEM es el puntero de la campaña aún desde antes de que ésta iniciara. Su 

imagen ha sido muy bien manejada y ha sabido sacudirse acusaciones y conflictos de manera efectiva. 

Ayer, sin embargo, se le vio flojo en el debate, nervioso, con problemas al momento de armar sus frases y con muchos 

pleonasmos. Propuso y se defendió. Siempre usó su índice para señalar. Pero al final se le vio apagado. 

Andrés Manuel López Obrador Al candidato de las izquierdas nadie lo saca de su ruta. Ayer señaló una y otra vez que 

los problemas de México son la corrupción y la falta de crecimiento económico, y que él tiene la respuesta. 

Se olivdó, sin embargo, de que Peña Nieto lo supera (él dice que no). No mencionó los 70 años de priísmo que tanto 

atacó el debate pasado. Mostró chispazos de buen humor, pero su estilo es lento, poco afín a la televisión. 

Su mano derecha siempre arriba. 

Josefina Vázquez Mota 

La panista usó los recursos que se esperan de alguien que va en tercer lugar en una contienda: atacó mucho a sus 
rivales. Dedicó más tiempo a descalificar a sus adversarios, que a hacer propuestas concretas. 

Se le ve muy delgada y de piel ceniza. Su estilo tampoco es mediático. Su petición de votos a la izquierda y al PRI dan 
clara imagen de que sabe su posición de desventaja. Sus amnos siempre estuvieron abajo. Fue la más activa en el 

debate. 

 
Gabriel Quadri El abanderado de Nueva Alianza perdió mucha de la novedad del primer debate. 

El académico sabe usar su imagen, aunque movio las manos de más. Es un auténtico "creador", pues propuso la creación 
de muchos organismos. Su problema es que abusó de muletillas y frases ("en fin", "qué lástima que los demás 

candidatos..."). 

En redes sociales fue el ganador, aunque muchas de las menciones fueron para criticarlo. Siempre con los puños 
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apretados. 

¿Quién ganó el debate? Siempre es difícil saberlo, sobre todo cuando los medios de comunicación y las redes sociales 
trabajan en los análisis unos, y en las porras y denostaciones los otros. Puedo anticipar que Enrique Peña Nieto se 

mantendrá al frente de las encuestas de preferencia electoral. 

Lo interesante será saber si el candidato del PRI-PVEM se mantiene con sus puntos, o pierde algunos en los días 
siguientes. 
La batalla más dura, sobre todo en los sondeos, se dará entre Andrés Manuel López Obrador y Josefina Vázquez Mota. 

La aparente serenidad de AMLO y el ímpetu de Vázquez Mota por recuperar terreno podrían verse reflejados en los 
números de las encuestas. En este caso estoy seguro de que Gabriel Quadri no se moverá mucho. 

Viene el debate del debate. 

La lucha de los partidos por vender la idea de que sus fueron los vencedores inobjetables de la sesión. Pero el tiempo de 
las campañas se agota y difícilmente habrá un cambio radical en las preferencias. (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto: A 21 días  
Sólo a través de un milagro, el Partido Acción Nacional podría repetir su estancia en Los Pinos, pero como en política los 

milagros no existen, el partido gobernante tendrá que comenzar a preparar maletas, donde la cifra de 60 mil muertos es 
lo que más pesa en su equipaje. El segundo debate de este domingo así lo confirma, Josefina Vázquez Mota no fue la 

candidata ideal ni del PAN, ni del presidente en turno para mantenerse como partido en el poder. El discurso de ataques 

de Vázquez Mota contra sus adversarios, no logró convencer a las masas votantes que seguramente vieron nula esta-tura 
presidencial en la abanderada panista. En el debate de este do-mingo, Andrés Manuel López , Obrador, el candidato de 

las izquierdas muy pronto perdió lo amoroso; contrario al poema escrito por el ilustre Jaime Sabines de "Los Amorosos", 
Andrés Manuel no calla, sale y despotrica, se enorgullece de una honestidad a la que vulnera en sus discursos y se dice 

estar lejos de quienes operan a su favor como Padierna o Bejarano. Hoy, ni PRD, ni PT y mucho menos Movimiento 
Ciudadano ofrecen certidumbre a las izquierdas a partir del 2 de julio, día en que se deberá hablar de redefiniciones, en 

las que no debe haber espacio para los Mesías. Con Mancera en el Distrito Federal y la estrategia de Manuel Camacho 

que apadrina a #Yo soy 132, será tal vez posible pensar en una refundación que escuche y atienda a los jóvenes que 
exigen espacios dignos en la sociedad, espacios que no son parte de la oferta de AMLO quien en su discurso de este 

domingo se olvidó de ellos. En cuanto al candidato del PRI, quien podría en unas se-manas convertirse en presi-dente 
electo de México, deberá, como ha dicho, enfocar las estrategias de su proyecto hacia los verdaderos enemigos de 

México. Pobreza, marginación, inseguridad, desempleo, pérdida del poder adquisitivo y deficiencias en el sistema 

educativo nacional, constituyen los verdaderos retos para los que se requiere determinación y claridad de rumbo. En 
cuanto a los señalamientos y denuncias contra ex gobernadores como Yarrington y Moreira, no deberá haber espacio 

para las indecisiones, pues amén de que los casos de ambos ex gobernadores se dieron en el contexto electoral, las 
denuncias no deberán quedar al margen de la justicia. Y Quadri, si bien avanzó como aspirante presidencial arropado de 

una bandera ciudadana, es el peso negativo de Elba Esther Gordillo el que le ha restado toda posibilidad de crecimiento, 

aun cuando el discurso y propuestas del candidato ambientalista se ajustan a muchas de las de-mandas actuales de la 
sociedad mexicana. Ayer domingo fue el deba-te, en 21 días serán las elecciones, a partir de la semana próxima 

comenzarán los cierres de campaña y todo indica que las tendencias serán la fotografía de lo que habrá de ocurrir el 1 de 
julio. Y sin embargo, hay quienes afirman que en las semanas por venir no todo será "fiesta" electoral, pues se sabe que 

los mapaches y los sicarios de la democracia ya están sueltos. 
(Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que el candidato del PRI al Senado, Omar Fayad no quiso ir solito a Huejutla, por lo que invitó al ex futbolista del 

América, Germán Villa quien ofreció una clase de educación física a los niños y niñas de ese municipio. Dicen que esta 

es una nueva estrategia del PRI, de llevar a personajes famosos a las giras de los candidatos, como ya lo hizo David 
Penchyna quien estuvo acompañado de Pedro Fernández. Y dicen que ya tienen preparadas otras sorpresas. 

: Que los hoteleros andan muy activos ideando proyectos para atraer turismo al estado, pues ahora los empresarios 

buscan un desarrollo completo de hospedaje, alimentación y vistas guiadas en los lugares más representativos del 
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estado; sin embargo, y como siempre, cuentan con el nulo apoyo del secretario estatal del ramo, Renato Olivares, de 

quien no se sabe qué es lo que hace, porque de promocionar a Hidalgo en el país y en otras naciones nomás no se ve. 

A ver si por lo menos apoya este proyecto. 

: Que el fin de semana se vio a algunos priistas que quisieron colgarse de la Expo Tatuaje que se realizó en Pachuca, 
pues casualmente llegaron a la inauguración del evento que fue organizado por iniciativa privada y aunque los jóvenes 

que se encontraban en el lugar se les hizo raro que acudieran militantes del Revolucionario Institucional simplemente no 

les hicieron caso, pues ahí iban a tatuarse no a escuchar de política. 

: Que ayer sucedió algo inédito en Pachuca con las marchas, pues se juntaron tres y todos, aunque con su tema 
aparte, marcharon juntos por las principales calles de la capital hidalguense. Primero llegaron los estudiantes 

#YoSoy132 y luego se unieron los AntiEPN, pero lo que causó más hilaridad entre los manifestantes fue que se les 

unió un contingente del sindicato de electricistas de la extinta Luz y Fuerza. Y otra vez, la trimarcha se vio politizada 
con funcionarios públicos que participaron, como la regidora panista Roxana Montealegre. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

El candidato a Enrique Peña Nieto vemos que claramente que después de haber recorrido todo el país, en contacto con la 

población, vemos un candidato fortalecido, de cara a la gente, que hizo propuestas claras” 

Ricardo Crespo Arroyo 

Líder del PRI en el estado, sobre el segundo debate entre los candidatos presidenciables.  

Creo que el ganador fue muy claro, Andrés Manuel López Obrador fue muy seguro en sus planteamientos, no hay duda 
de que va a ser el triunfador. Ahora vi a un Gabriel Quadri descompuesto, desfigurado” 

Ramón Flores Reyes 

Coordinador de la bancada del PRD en el congreso sobre el debate de ayer. 

Vi ideas interesantes, propuestas interesantes, ideas más claras en algunos candidatos y otros literalmente perdidos y 

espero que los ciudadanos puedan ver que este tipo de ejercicios son sanos” 

Javier Vázquez Coria 

Líder de Coparmex en la entidad sobre el encuentro de los candidatos a presidente. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que durante el fin de semana el exalcalde de Tepeapulco, Leoncio Pineda Godos, fue causa de preocupación para 
muchos en su partido, pues se insistía en que la PGR lo habría detenido en Monterrey. Finalmente, sólo se pudo 

comprobar que es operador político de primera línea en Zacatecas, aunque nadie definió para quién trabaja. 

que sí se topa usted hoy con Eleazar García, presidente municipal de Pachuca, y le nota una sonrisa de oreja a oreja, 

no vaya a creer que está feliz con el resultado del debate de ayer entre los candidatos presidenciales. No; lo que pasa es 
que el munícipe no ha parado de sonreír desde que ayer el gobernadorFrancisco Olvera la dedicó muchas palabras de 

elogio en el acto donde se dio el banderazo de la reconstrucción de la carretera Pachuca-Actopan. 
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que muy animada resultó la fiesta con motivo del cumpleaños del coordinador del transporte público de pasajeros en la 

Huasteca, Juan Fernández Rojas; el festejo se realizó en una finca de su propiedad situada en las afueras de Huejutla, 
en la comunidad de Cocochico, donde se pudo observar lo dadivosos de los concesionarios y choferes, quienes llegaron al 

lugar con cajas de bebidas. Claro, también asistieron los transportistas piratas con sus respectivos obsequios a cambio de 

que no sean molestados en las distintas rutas de la región. 

que los priístas de Molango se encuentran inconformes por la actitud del ex alcalde José Mercado Reyes, quien en la 
última contienda municipal participó con apoyo a la coalición PAN-PRD, misma que logró el triunfo y ahora desarrolla un 

trabajo alterno a la estructura priísta, motivo por el cual las bases tricolores en el municipio se encuentran en desacuerdo 

y divididas, lo que pudiera incidir negativamente en el resultado de la elección del 1 de julio. 

que en una entrevista transmitida en Canal Once, ayer por la tarde, la candidata panista a senadora Xóchitl Gálvez 

arremetió, de nueva cuenta, contra el gobierno del estado con una serie de cuestionamientos ya muy trillados en su 
discurso. Quienes la vieron opinan que pudo haber aprovechado esa oportunidad para dar a conocer sus propuestas y no 

su discurso de siempre. 

que las expectativas generadas por el segundo debate presidencial se quedaron, de nueva cuenta, en eso. Se tendrán 

que esperar las siguientes encuestas para saber si alguien captó la atención de electorado. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Josefina, al ataque; AMLO y Peña, tranquilos; Quadri, el moderador  (redacción, 

primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas:  Ex trabajadores de la empresa National Casting demandan el apoyo del gobierno estatal, 
a fin de que puedan lograr sus liquidaciones debido a que desde el 2003 en que se declaró en quiebra, alrededor de 800 

ex empleados no han recibido su finiquito. Cabe recordar que dicha compañía del rubro mental mecánica en Ciudad 
Sahagún fue absorbida… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

A tres semanas de las votaciones para presidente de la República, senadores y diputados federales, el PRI prevé 

que la “guerra sucia” contra sus aspirantes a cargos de elección popular se intensifique, principalmente por parte del 
PAN, cuyos candidatos siguen sin levantar y difícilmente lo harán en esta recta final de los comicios. 

Los tricolores esperan de todo, desde los ya clásicos panfletos escritos o vía Internet hasta campañas de 
descalificación en redes sociales y, ¿por qué no?, incluso la filtración a medios informativos de supuestos 

“expedientes judiciales” o “investigaciones” que llevan a cabo autoridades federales contra actores políticos del 
Revolucionario Institucional. 

Suena en Radio Pasillo que, ante esta circunstancia, la instrucción para los candidatos del PRI por parte de sus 
dirigentes y estrategas ha sido clara: no responderán lo que no sea necesario, pues hacerlo significaría caer en el 

juego de sus adversarios y polarizar a la sociedad hidalguense. 

Durante la última semana se vio muy activos a militantes del Partido Nueva Alianza (Panal) repartiendo 

propaganda de su candidato presidencial, Gabriel Quadri de la Torre, y de la aspirante a diputada federal por el 
sexto distrito, la desconocida Eréndira Contreras Hernández. 

 Pero lo que llamó la atención en los cruceros de Pachuca y Mineral de la Reforma es que, en lugar de exponer las 
propuestas de gobierno y legislativas de sus abanderados, los brigadistas se colocaron un antifaz con bigote, a fin 

de “parecerse” a Quadri y así llamar la atención de la gente. 

Según reportes hechos llegar a Radio Pasillo, lo peor es que la mayoría de los activistas son profesores, quienes 

decidieron abandonar las aulas para dedicarse al proselitismo político. 
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Usuarios de la Comisiónde Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim), quienes han sido víctimas de 

ladrones de medidores, reportaron a Radio Pasillo que al acudir a las oficinas del organismo para reportar los hechos y 

solicitar la reposición del aparato, personal de la dependencia los obliga a adquirir contadores electrónicos. 

El alto costo de este nuevo sistema de medición –dos mil pesos-, aunado a que el consumo de agua debe pagarse por 
adelantado, ha generado entre la gente inconformidad y hasta suspicacias sobre los motivos por los cuales durante los 

últimos meses se ha “disparado” la incidencia de este delito. 

(redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Alejandro Wong: Figura emblemática de la radio en Hidalgo, así como en el plano nacional es sin duda Wong 

López, quien desde su juventud se aferró a consolidarse en el mundo de los medios. Ahora, a más de 50 años en este 
ámbito representa uno de los pilares de esta industria, ya que la XENQ es una de las radiodifusoras con mayor 

proyección en el centro del país.  

Abajo-Araceli Velázquez: La dirigente del sindicato de la Caasim, con todo y sus más de 20 años de experiencia ligada 

a este organismo, parece que “no da una”. Resulta que al frente del cuerpo sindical los agremiados revelan falta de 
apoyo; por otro lado, los usuarios padecen por la “labor” desempeñada por los subalternos ya que no existe un adecuado 

horario de servicio.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

INESTABLES 

Aunque la militancia de las izquierdas en el estado de Hidalgo concentra cierta lealtad al proyecto de 
Andrés Manuel López Obrador, es cierto que muchas corrientes perredistas mantienen una notoria y cada 

vez más creciente inconformidad ante el actuar del Comité Directivo Estatal del sol azteca, pues según 
dicen, algunos líderes morales optan por promover el voto a favor del PRI, en lugar de posicionar a los 

aspirantes del Movimiento Progresista, situación que al final costaría votos al proyecto de AMLO. 

DEFICIENTES 

Son ya bastantes vecinos de la colonia Dos Carlos, en Mineral de la Reforma, quienes denuncian en varias 

ocasiones que las unidades del transporte público se encuentran en pésimas condiciones mecánicas, con lo 

cual ponen en riesgo la integridad física de los usuarios, pero hasta la fecha no tienen una respuesta 
concreta por parte de las autoridades del Instituto Estatal del Transporte, el cual sigue dormido en sus laureles 

ante problemáticas como esta. 

ABANDONADOS 

Desde hace varios meses se encuentra en total abandono la caseta de vigilancia dependiente de seguridad 

pública estatal ubicada en el fraccionamiento Villas del Álamo, mientras los robos a casa habitación en esta 
zona continúan a la alza, situación ante la cual ahora los colonos decidieron contratar los servicios de un 

grupo de seguridad privada, para frenar los ilícitos en la zona. 

IMAGEN 

Los grillitos fueron testigos de cómo el alcalde de Tepeji, Fernando Miranda, convirtió su oficina en una 
auténtica sala de descanso a la que sólo le falta el jacuzzi, pues quitó el escritorio, sillas, mesa de juntas, el 

librero con todo y los estorbosos libros y en su lugar colocó tres sillones de piel que pueden transformarse 
fácilmente en amplia cama, además de atender a los habitantes vistiendo siempre gorra, playera y tenis, 
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como si de cualquier día de campo se tratara. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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